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INTRODUCCIÓN 

 

Es este un anuario excepcional que engloba dos años, 2020 y 2021, como 

excepcionales han sido estos dos años. Cuando comenzó el año 2020 y con 

él las actividades de la Banda Municipal nada nos hacía pensar que un par 

de meses después se declararía el estado de alarma en todo el territorio 

nacional.  El estado de alarma decretado desde el 15 de marzo de 2020 se 

mantuvo hasta el 21 de junio de ese mismo año.  

 

Por este motivo se suspendieron todas las actividades no esenciales y la 

Banda Municipal tuvo que cesar su actividad. Hasta ese momento no se 

habían podido realizar mas que unas pocas actividades. Una vez finalizado 

el estado de alarma comenzaron los ensayos de la Banda Municipal con unas 

medidas muy estrictas como era necesario. Pero las actividades con público 

no estaban permitidas. El día 3 de septiembre se realizó, a puerta cerrada, y 

con un número reducido de componentes de la Banda, el VIII Concurso de 

Composición Maestro Manuel Carrascosa que estaba previsto haberlo 

celebrado en mayo.  

 

Al año siguiente, no se pudo retomar la actividad habitual, pues un nuevo 

estado de alarma se decretó el 25 de octubre de 2020 y continuó hasta el 9 

de mayo de 2021. Poco a poco tras esta fecha se pudiera retomar algunos 

conciertos, siguiendo siempre las normas sanitarias que en cada momento se 

marcaban.  Pudimos celebrar Santa Cecilia, aunque el concierto todavía se 

realizó con la Banda dividida en dos grupos para evitar congregar muchas 

personas en el escenario. Y casi al final de las celebraciones en honor a 

nuestra patrona de nuevo las condiciones sanitarias volvieron a complicarse, 

aun así la Banda Municipal y la Banda Juvenil pudieron cumplir los 

compromisos que se habían establecido semanas antes. 

 

Durante todo este tiempo los ensayos, tanto de la Banda Municipal como de 

la Juve, también se vieron modificados en la forma de realizarlos ya que la 

situación sanitaria era la que marcaba como debíamos actuar.  

 

Por este motivo he refundido dos años en un solo volumen, ya que la 

actividad de estos dos años se vio reducida en gran medida. Será este un 

anuario espero que único, pues creo que en el ánimo de todos está en que no 

tengamos que volver a vivir una situación como la de estos años ni por 

motivo de una pandemia ni por cualquier otro motivo. 

 

Maricruz Rojas, cronista BMMV 
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ABANDERADO: Ruperto Sola Muñoz 

 

 

 
 

MUSA DE LA MÚSICA: Alexandra Sevilla García 

MÚSICO DEL AÑO: Alfonso Sevilla Navarro 
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CABALGATA DE REYES 
 

 
 

Después de las fiestas de Navidad y de finalizar el año 2019 comenzamos 

las actuaciones del nuevo año de la Banda Municipal, con la intervención en 

la Cabalgata de Reyes la tarde-noche del día 5 de enero.  
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A las seis y media de la tarde comenzó el desfile en la Plaza del Rollo, con 

un recorrido abarrotado de público, quizás por la hora y por ser domingo, o 

casi con seguridad por la ilusión, sobre todo de los más pequeños. Muchos 

de ellos, ya por la mañana se habían acercado al  patio  del  colegio  Salesiano  

a  saludar a  los  Reyes Magos  y  por  la  tarde esperaron en la Plaza de 

Santiago, a que Sus Majestades se dirigieran desde los balcones de la Casa 

del Festero, a todos los que allí esperaban. 

 
 
                  

 
 
 

Tal y como sucede todos los años la Banda Municipal, con gran cantidad de 

componentes, abrió el desfile en el que la participación de niños y jóvenes, 

con diferentes coreografías fue muy importante. En esta ocasión la obra 

seleccionada para interpretar en este acto fue Baltasar de Alejandría de 

Oscar Sempere Francés, premiada en el VIII Concurso Internacional de 

Composición de Marchas para Cabalgata de Reyes Magos 2018 de Ibi. 

Concurso que surge por iniciativa de la Asociació Reis Mags de la población 

de Ibi en colaboración con el Taller de Música Castell Vermell de la citada 

población. 
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                                  EL ENTIERRO DE LA SARDINA  
 

 
 

El pasado lunes 24 de febrero se puso punto final a las actividades 

organizadas por el M.I. Ayuntamiento de nuestra ciudad con el Entierro de 

la Sardina. A las ocho de la tarde partió desde la Plaza de Santiago el desfile, 

que en esta ocasión ha cumplido treinta años. 
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Encabezaba el desfile la imagen de una sardina gigante con una clara alusión 

a la abundancia de plásticos que contamina actualmente nuestros mares y 

océanos. A continuación, la comitiva que acompañaba a la sardina vestidos 

de riguroso luto y a continuación, la Banda Juvenil de la Banda Municipal 

de Villena dirigida por Pedro Ángel López Sánchez, seguida por gran 

cantidad de público. 

 

En este desfile se alterna la tristeza por el entierro de la sardina, con la alegría 

de las fiestas de carnaval y para ello la Banda Juvenil alternó la interpretación 

de la marcha de procesión Mater Mea, del compositor gallego Ricardo 

Dorado Janeiro, con otras melodías mucho más festivas y alegres. 

 

 

 
 
 
 

Este era el primer desfile para muchos chavales que se han incorporado hace 

pocos meses a la “Juve”, lo que supone que en algunas ocasiones les cueste 

llevar el paso a la vez que interpretar las diferentes composiciones y más en  

esta ocasión, debido a la gran velocidad con la que transcurrió el desfile, que 

comenzó en la Plaza de Santiago y finalizó cincuenta minutos después en el 

Bulevar Maestro Carrascosa, tras realizar un largo recorrido.  
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Este año al término del desfile no se quemó la sardina, como suele ser 

habitual, si no que se dejó para reciclar, contribuyendo de esta manera a 

conservar el medio ambiente. 
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ECUADOR FESTERO 

 
                                                       

EL CONCIERTO 
 

 
 
 

Del 24 de febrero al 1 de marzo se ha celebrado en nuestra ciudad el Ecuador 

Festero y como todos los años la Banda Municipal de Villena participa 

activamente de esta actividad, desarrollándose en esta ocasión las 

actuaciones de la Banda, en un intenso fin de semana. 
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En primer lugar, el viernes 28 a las diez de la noche, en el Teatro Chapí tuvo 

lugar el tradicional concierto que se viene realizando desde 1971, año en el 

que se celebró por primera vez el Ecuador, con la asistencia de cargos 

festeros, regidoras, presidentes de comparsas y miembros de la Junta Central 

de Fiestas, presentado por Andrea Ibáñez Micó, regidora 2020.  

 
 

 
 

 

En esta ocasión la Banda Municipal realizó en la primera parte un recorrido, 

musicalmente hablando, por los cincuenta años que cumple ahora la Junta 

Central de Fiestas. Por ello pudimos escuchar, Expofiesta, pasodoble de 

Ramón Más López, obra premiada en el concurso que se llevó a cabo  con 

motivo de la celebración de la segunda edición de Expofiesta en nuestra 

ciudad en el año 1983. Al-Hamar, marcha mora de Ricardo Dorado Janeiro, 

primer premio del primer concurso de música festera organizado por la Junta 

Central de Fiestas en 1972. Zoraidamir, marcha cristiana de José Pérez 

Vilaplana, primera marcha cristiana interpretada en un concierto del 

Ecuador, concretamente en el primero, celebrado en 1971. Als Berebers, 

marcha mora de José Pérez Vilaplana ganadora del segundo premio en el 

concurso antes citado de 1972 y se cerró la primera parte con el pasodoble 

Junta Central de Fiestas, compuesto por Antonio Ferriz Muñoz con motivo 

de celebrarse, en 1995, el veinticinco aniversario de esta entidad. 
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Durante el intermedio la Junta Central de Fiestas hizo entrega de la insignia 

de la misma a los componentes que se han incorporado a ella recientemente. 

Así mismo las comparsas de Moros Viejos y Cristianos, representadas por 

sus presidentes hicieron entrega al presidente de la Junta Central de la 

Arracada de Oro, recibida el año 2017 por ambas asociaciones, para que tal 

galardón sea expuesto en el museo de la Casa del Festero.   
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En la segunda parte contamos con la presencia de varios compositores, que 

aceptando la invitación de la Banda Municipal, acudieron a dirigir una de 

sus obras. En primer lugar, se interpretó el pasodoble La Morera, de Daniel 

Ferrero Silvage, dedicado a la Banda Unió Musical de Alberic con motivo 

de su participación en la Sección de Honor del Certamen Internacional de 

Bandas de Música de Valencia en 2007. Seguidamente Mario Roig Vila 

dirigió el pas masero Masovera, dedicado a Reis Alborch Pastor, Capitana 

de la Comparsa Llauradors de Ontinyent para el año 2020, estrenado el 

pasado 23 de febrero en la citada localidad. A continuación, Francisco Valor 

Llorens dirigió su marcha mora WaYaM dedicada a Pere Miquel Marcet i 

Arlándiz, Rei Moro 2018 de la Comparsa Beduins de La Vila Joiosa. 

Continuó el concierto con la marcha cristiana Somni Templari, de Ramón 

García i Soler, dirigida por Pedro Ángel López Sánchez, ya que el autor no 

pudo acudir por motivos de trabajo. Cerró el turno de directores invitados 

Vicent Pérez i Esteban “Coleto” y con su pasodoble Alhambra Villenera, 

dedicada al capitán y al alférez de los Moros Nazaríes de nuestra ciudad en 

el año 2012, comparsa a la que también pertenece el autor. Para finalizar la 

Banda Municipal nos ofreció el pasodoble ganador del VII Concurso de 

Composición Manuel Carrascosa, celebrado el pasado año, que lleva el título 

Medio Siglo de Junta Central de Fiestas, de José Salvador González Moreno 

elegido en el citado concurso para conmemorar el cincuentenario de la Junta 

Central. 
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Poco antes de las doce de la noche finalizó el concierto y una vez acabado el 

mismo los compositores invitados firmaron en el Libro de Honor de la Banda 

Municipal, como recuerdo de su actuación esa noche dirigiendo a nuestra 

Banda. 
 

                                      



 

BMMV 
 

23 

 
 

EL DESFILE 
 
 

 
 

En este Ecuador Festero que podríamos denominar como diferente, en 

cuanto a la programación de sus actos, el desfile cambió de día y de horario. 

El sábado 29 de febrero a las cinco y media de la tarde comenzó en la 

Avenida de la Constitución, a la altura del colegio Salesiano.  Este desfile 

diferente también en su forma, en el que también estuvo presente la 

celebración del cincuentenario de la Junta Central de Fiestas. 
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El desfile se inició con un jinete a caballo que portaba el estandarte de la 

Junta Central, a continuación, una festera portaba la bandera de dicha 

entidad. Seguidos de un bloque encabezado por los presidentes de la Junta a 

los que seguían las banderas oficiales de las comparsas durante los cincuenta 

años de existencia de la Junta Central. 

 

 

 
 
 

A continuación, los cargos infantiles de las catorce comparsas con el traje 

oficial de las mismas, encabezados por la Regidora Infantil de Fiestas, Diana 

Navajas García, acompañados al igual que el bloque anterior por un grupo 

de músicos de la Sociedad Musical Ruperto Chapí de Villena. 

 

Y seguidamente la Regidora, señorita Andrea Ibáñez Micó, junto a los 

capitanes alféreces y madrinas de todas las comparsas, seguidos por los 

presidentes de las mismas, miembros de la Junta Central de Fiestas, de la 

Junta de la Virgen y de la Corporación Municipal, acompañados por la 

Banda Municipal de Villena, encabezada por su director Pedro Ángel López 

Sánchez.  
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La Banda Municipal interpretó durante todo el recorrido, que discurrió por 

la  Avenida de la Constitución, Joaquín María López, Corredera, Maestro 

Caravaca y Teniente Hernández Menor, hasta llegar a la Plaza de Santiago, 

los siguientes pasodobles: 

Orgullo Santiaguista, de Ignacio Sánchez Navarro  

Las Calles de mi Villena, de Antonio Ferriz Muñoz 

Margo Climent, de Francisco José Rovira Peretó  

Ragón Falez,de Emilio Cebrián Ruiz  
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Finalizó el desfile con la interpretación del Himno Nacional por parte de la 

Banda, mientras los alféreces rodaban las banderas, en una Plaza de Santiago 

repleta de público. 
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LA DIANA Y LA MISA 

 

 
 

 
 
 

El domingo día 1 de marzo a las ocho y media de la mañana arrancaba la 

diana del Ecuador. Antes en el patio de la Casa del Festero la Junta Central 

de Fiestas había obsequiado a los asistentes con calenticos, para comenzar el 

día con las pilas cargadas. 

 

Se inició el desfile en la Plaza de Santiago, que siguió por Ramón y Cajal, 

Avenida de la Constitución, La Virgen y Pintor Juan Gris hasta llegar al 

recinto ferial. Participaron en el mismo, los cargos festeros y regidoras 

mayores e infantiles, presidentes de comparsas, miembros de la Junta de la 

Virgen, de la Junta Central de Fiestas y de la Corporación Municipal, 

acompañados todos ellos, por la Banda Municipal de Villena. 
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Los pasodobles interpretados durante el recorrido fueron: 

Tinet, de Juan Calatayud Castelló 

El Tito, de Sebastián Rubio Gil 

Fiesta en Benidorm, de Rafael Domenech Pardo 

 

Al llegar a la calle La Virgen, tal y como sucede todos los años, el ritmo del 

desfile cambió de pasodoble a marcha mora y la Banda interpretó en esta 

ocasión Als Moros Vells, de Jaime Francisco Ripoll Martins. 
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Una vez en el recinto ferial, allí estaban los representantes de las catorce 

comparsas, Junta de la Virgen y Banda Municipal participando en los 

tradicionales concursos de gachamiga y ajo. Aunque los participantes de la 

Banda realizaron su cometido magníficamente, en esta ocasión no resultaron 

vencedores en ninguno de ellos, pero sí que disfrutaron con su participación, 

al igual que lo hicieron, durante los días previos, los participantes en los 

campeonatos de truque, dominó y parchís, representando a la “Muni”. 
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Una vez concluido el concurso y finalizado el almuerzo que las comparsas 

habían preparado, nos trasladamos de nuevo a la Plaza de Santiago, donde a 

las doce en punto del mediodía nuestra Patrona era situada en la puerta lateral 

de la Iglesia. Las comparsas del bando moro fueron las encargadas de 

trasladar la imagen desde el altar hasta la puerta, así mismo una vez 

finalizada la eucaristía eran las comparsas del bando cristiano las encargadas 

de realizar el recorrido inverso. 
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La Banda Municipal, situada en la fachada lateral de la Iglesia interpretó el 

Himno Nacional, en el momento de la Consagración. Una vez finalizada la 

eucaristía, antes de que la imagen de Ntra. Sra. de las Virtudes fuera 

trasladada al interior del templo la Banda interpretó el pasodoble de Manuel 

Carrascosa García, La Morenica.  

 

 

 
 
 

Después de un intenso fin de semana, la Banda Municipal finalizó con esta 

actuación su participación en el Ecuador Festero de este año. 
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VIII CONCURSO COMPOSICIÓN MANUEL CARRASCOSA 

 

 

 
 

 

El pasado día tres de septiembre, a las nueve de la noche, en el patio de la 

Casa del Festero en un ensayo de la Banda Municipal de Música de Villena 

se realizó el VIII Concurso de Composición Manuel Carrascosa en la 

modalidad de Marcha Mora. 

 

Este concurso habitualmente se realiza en el concierto que la Banda 

Municipal ofrece en el Ecuador Festero. En esta ocasión, debido al carácter 

extraordinario del mismo, con motivo de la celebración del cincuenta 

aniversario de la fundación de la Junta Central de Fiestas, el concurso se 

hubiera realizado en el Acto Institucional del Cincuentenario de la Junta. 

Este acto, previsto para el día 9 de mayo, se suspendió con motivo de la 

pandemia producida por la Covid-19 que nos está afectando durante todo 

este tiempo, al igual que otras tantas actividades de todo tipo. 
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Se recibieron treinta y cinco obras de poblaciones de las provincias de 

Alicante, Valencia, Castellón, Zaragoza, Murcia, Cádiz y Toledo. De todas 

ellas las cuatro obras seleccionadas fueron las correspondientes a los lemas: 

Alqalea, Muwal-Lidin, Sabre Moro y Mari Alwaradi.  

 

 

 
 

 

Una vez retomados los ensayos de la Banda Municipal, con un reducido 

número de componentes, se prepararon las cuatro marchas moras para poder 

realizar un concierto en el que se llevara a cabo el concurso. Viendo que el 

tiempo transcurría y no era posible hacer el concierto, la organización del 

concurso decidió que una vez preparadas las obras, se reuniera al jurado y se 

dictaminara que obra era la ganadora. 

 

Y así fue, el día 3 de septiembre en el Patio del Festero, la Banda, formada 

en esa ocasión por sesenta y tres músicos y su director Pedro Ángel López 

Sánchez, interpretó para los miembros del jurado las cuatro obras 

seleccionadas. El jurado estaba compuesto por Gaspar Angel Tortosa Urrea, 

compositor y profesor de Fundamentos de Composición y Análisis del 

Conservatorio Profesional  Municipal  de  Música  de  Villena,  José  Suñer  
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Oriola, compositor y profesor de la Banda Municipal de Valencia y Román 

González Escalera, compositor y profesor de Armonía y Contrapunto del 

Conservatorio Superior de Música de Castilla la Mancha. 

 

 
 

Una vez interpretadas las obras, el jurado consideró que era merecedora del 

premio la presentada con el lema Mari Alwaradi de Azael Tormo Muñoz. 

Queda pendiente el estreno de esta obra para cuando la Banda Municipal 

pueda realizar un concierto.  

 

Destacar que el concurso se realizó a puerta cerrada y sin público. Solo 

estaban presentes por parte de la Junta Central de Fiestas, Francisco Rosique 

Pardo, presidente de la misma, junto a la secretaria de la entidad que debía 

de redactar el acta del jurado y por parte de la Banda Municipal José Ferri 

Gandía, presidente de la comisión de la Banda. 

 

 

 

 

 

 

 



 

BMMV 
 

35 

 

 

 
 

Un ensayo de apenas treinta y cinco minutos, tras el cual el director agradeció 

a los componentes de la Banda el trabajo realizado en este tiempo tan difícil 

que nos ha tocado vivir. 

 

Esperamos, aunque no sabemos cuándo, que la Junta Central pueda convocar 

la IX edición de este concurso, que corresponderá a la modalidad de marcha 

cristiana. 

 

 

 

 

 

 

 



 

BMMV 
 

36 

 

 

 

 

 

ARTÍCULOS 

 

 

 PUBLICADOS  

 

 

EN  

 

 

OTROS MEDIOS 

 



 

BMMV 
 

37 

 

 

Artículo publicado en el boletín Día 4 que fuera, abril 2020 

 

 

Y VAN CINCUENTA. 

 

Crónica del Concierto del Ecuador Festero 

 
 

 
 
 

Este 2020, como todos conocemos, se celebra el cincuenta aniversario de 

la creación de la Junta Central de Fiestas. Esta entidad, nace como sustituta 

de la Comisión de Fiestas, perteneciente al M.I. Ayuntamiento, y era la 

encargada de organizar, entre otras cosas, las Fiestas de Moros y Cristianos. 

 

Una vez finalizadas las Fiestas del año 1970, la recién creada Junta Central 

de Fiestas, se plantea incorporar nuevos actos. Motivados por el gran éxito 

en la organización de las Fiestas anteriores, se decide implementar un acto 

que perdura hasta el día de hoy: el Ecuador Festero.  
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En 1971, el Ecuador se celebra del cinco al nueve de marzo. Dentro de las 

actividades organizadas, se celebra en el Teatro Chapí, el sábado día 6 a las 

siete de la tarde el GRAN CONCIERTO FESTERO, realizado por la laureada 

Banda Municipal de Villena, dirigida en aquel entonces por D. Manuel 

Carrascosa García. El programa interpretado fue: La Morenica, pasodoble, 

Fet a Posta, pasodoble dianero, Chimo marcha árabe, Zoraidamir marcha 

cristiana y Canto a las Fiestas de Villena, para coro y banda. Desde aquel 

primer año, el concierto se ha celebrado a diferentes horas o en diferentes 

lugares, pero es uno de los clásicos del Ecuador, junto con los campeonatos 

de truque y dominó que este año cumplen su edición número cincuenta. 

 

 
 

 

Este año, el concierto se ha celebrado en el Teatro Chapí el viernes 28 de 

febrero a las diez de la noche, presentado por la Regidora de Fiestas 2020, 

Andrea Ibáñez Micó. El programa elegido para esta ocasión está basado en 

realizar un recorrido por los cincuenta años que se cumplen de la creación 

de la Junta Central de Fiestas. Por ello en la primera parte, las obras 

interpretadas por la Banda Municipal bajo la dirección de Pedro Ángel López 

Sánchez fueron: Expofiesta, pasodoble del crevillentino Ramón Más López, 

obra premiada en el concurso celebrado en el año 1983 con motivo de la 

celebración de la segunda edición de Expofiesta realizada en nuestra ciudad. 

A continuación,  escuchamos la  marcha  mora  Al-Hamar   del  compositor  

Ricardo Dorado Janeiro, obra que resultó ganadora del primer premio del 

primer concurso de música festera, organizado en el año 1972 por la Junta 

Central de Fiestas.  

 



 

BMMV 
 

39 

 

Seguidamente pudimos escuchar Zoraidamir, del compositor José Pérez 

Vilaplana, primera marcha cristiana interpretada en un concierto del 

Ecuador. Esta marcha cristiana obtuvo el segundo premio en el VI Festival 

de Música Festera realizado en la ciudad de Alcoy en el año 1969. Continuó 

la primera parte del concierto con otra marcha mora que obtuvo el segundo 

premio el primer concurso celebrado en 1972, Als Berebers, cuyo autor es 

igualmente José Pérez Vilaplana. Finalizó la primera parte con el pasodoble 

Junta Central de Fiestas, de nuestro paisano Antonio Ferriz Muñoz, 

compuesto el año 1994 por encargo de la Junta para conmemorar al año 

siguiente el veinticinco aniversario de la misma. Este pasodoble se estrenó 

el día 9 de septiembre de 1994 una vez realizada, desde el balcón de la Casa 

del Festero, la lectura de premios de las fiestas de ese año, interpretado por 

la Banda Municipal, en un sencillo acto realizado allí mismo con el que se 

dio inicio al veinticinco aniversario de la entidad. 

 

 

 
 
 
 

En el intermedio del concierto se entregaron las insignias de la Junta Central 

de Fiestas a los miembros de esta que se han incorporado recientemente. 

Previo a la entrega de insignias, los presidentes de los Moros Viejos y de los 

Cristianos, en representación de sus comparsas hicieron entrega al presidente 

de la Junta Central de la Arracada de Oro, que estas comparsas recibieron en 

2017 con motivo de la celebración del 175 aniversario de la fundación de las 

mismas.  
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A continuación, en la segunda parte del concierto nos acompañaron 

diferentes compositores de reconocido prestigio en la música festera. Todos 

ellos han dirigido en alguna ocasión a la Banda Municipal, que invitados por 

Pedro Ángel López Sánchez, han aceptado con mucho gusto la ocasión de 

dirigir una obra de cada uno de ellos. 

 

En primer lugar, escuchamos el pasodoble La Morera, alegre y de carácter 

festero, de Daniel Ferrero Silvage, compositor con gran tradición musical 

familiar. Es hijo y nieto de músicos, de la vecina localidad de Onteniente.  El 

autor dedicó este pasodoble a la Banda Unió Musical de Alberic, con motivo 

de su participación en la Sección de Honor del Certamen Internacional de 

Bandas de Música de Valencia en 2007. Ferrero es autor de numerosas obras 

para fiestas de Moros y Cristianos, además de para otras plantillas 

instrumentales. Ha dirigido la Orquesta del Conservatorio de Valencia, la 

Orquesta Sinfónica del Vallés, la Unión Musical de Muro, la Unión Musical 

de Ontinyent y la Banda de la Sociedad Filarmonía Alteanense.  En la 

actualidad ejerce como profesor de Trompa en el Conservatorio Profesional 

de Denia y director de la Banda Unió Musical de Alberic. 
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A continuación, Mario Roig Vila dirigió a la Banda Municipal en la 

interpretación del Pas Masero, Masovera, dedicado a Reis Alborch Pastor, 

capitana de la Comparsa de Llauradors de Ontinyent para el año 2020, 

estrenado el 23 de febrero en Ontinyent en el concierto del Mig Any Fester 

a cargo de la Societat Unió Artística Musical de esa misma localidad. Mario 

Roig inició sus estudios en la Unión Musical “l’Aranya” de Albaida. Ha sido 

profesor de trombón en diversas escuelas de música y actualmente es 

profesor de trombón del Conservatorio Profesional Municipal de Música de 

Albaida. Ha compuesto para cuarteto de trombones, para banda y para 

conjunto de dulzainas y percusión. Dirige actualmente la Societat Musical 

La Pau de Beneixama. Ha sido director también de la Banda Instructiva 

Musical de Alfarrasí, de la Unión Musical d’Atzeneta, de las collas de 

dolçaines y percusió de Muro La Xafigà y de La Colla d’Ontinyent. Así 

mismo dirige la Unió Musical Contestana de Cocentaina. 
 

 

 
 

 

Seguidamente Francisco Valor Llorens dirigió la marcha Mora WaYaM, 

dedicada a Pere Miquel Marcet i Arlándiz, Rei Moro 2018 de la Companyia 

Beduins de La Vila Joiosa. Como compositor, Valor, realiza obras dedicadas 

a las fiestas de Moros y Cristianos, música coral, música incidental para 

espectáculos y música para la imagen. Es director de la Banda Instructiva 

Musical de Alfarrasí, del grupo de dulzaineros Mal Passet de Cocentaina, del 

grupo de dulzaineros La degollà de Alcoy y subdirector de la Unión Musical 

Contestana de Cocentaina.  
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Ha sido director de grupo de dulzaineros La Xafigà de Muro y de la Sociedad 

Musical de Penáguila. Normalmente, es director invitado por numerosas 

bandas de música y su obra es interpretada y reconocida por numerosas 

agrupaciones musicales. 
 

 
 

 

Continuó el concierto con Somni Templari, del compositor Ramón García i 

Soler, natural de Atzeneta de Albaida, quien no pudo acudir al concierto por 

motivos de trabajo. Como compositor ha escrito gran cantidad de obras, 

abordando numerosos géneros y estilos: música para la imagen, orquesta,  

grupo instrumental, cámara y banda. Ha sido director titular de varias corales 

y bandas, entre ellas la Unión Musical “l’Aranya” de Albaida, la Sociedad 

Musical La Pau de Beneixama, la Orquesta Sinfónica Atrium y el Ateneu 

Musical de La Vila Joiosa. Además, ha sido director invitado en numerosas 

bandas de la Comunidad Valenciana. En la actualidad dirige la Agrupación 

Musical Santa Cecilia de Ador y el Ateneo Musical de Cocentaina. Ha sido 

profesor asociado del Departamento de Musicología del Conservatorio 

Musical de las Islas Baleares. Actualmente es docente en el Conservatorio 

Profesional de Música d’Ontinyent y en el departamento de Dirección de 

Banda de Juventudes Musicales de la Vall de Albaida. 
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Se cerró el turno de directores invitados con Vicent Pérez i Esteban “Coleto” 

con su pasodoble Alhambra Villenera, dedicado al Capitán y al Alférez del 

año 2012 de la comparsa de Moros Nazaríes de nuestra ciudad, a la que 

también pertenece el autor. Vicent natural de Albaida tiene raíces en nuestra 

ciudad pues sus abuelos maternos y su madre son de nuestra ciudad. Ha 

colaborado como trombonista con el Quartet de Trombons de Barcelona, ha 

formado el dúo de trombón y percusión Djenun Dúo y es miembro fundador 

de Albaida Brass Quintet. Ha sido miembro y ha colaborado con diferentes 

orquestas, actualmente es miembro de la Orquesta Sinfónica de Barcelona y 

Nacional de Cataluña. Ha realizado colaboraciones y grabaciones con 

músicos de Jazz como Perico Sambeat y Llibert Fortuny. Ha sido profesor 

de trombón en las escuelas de música de Albaida y Agullent y en la Orquesta 

de Jóvenes de Murcia. Como compositor cuenta con diversas obras 

dedicadas a la música festera de Moros y Cristianos. Dirige L’Associació 

Banda La Valenciana, formada por músicos valencianos que viven en 

Barcelona. 
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El concierto finalizó con la interpretación del pasodoble Medio siglo de 

Junta Central de Fiestas, del compositor José Salvador González Moreno. 

Esta última obra fue interpretada, al igual que el resto, por la Banda 

Municipal de Música de Villena, con su director titular al frente, Pedro Ángel 

López Sánchez. Este pasodoble, fue el ganador del VII Concurso de 

Composición “Manuel Carrascosa” celebrado en el concierto del Ecuador 

del pasado año 2019. Además, fue elegido para conmemorar el cincuenta 

aniversario de la Junta Central de Fiestas que se está celebrando este año. 
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Al término del concierto los compositores invitados firmaron en el Libro de 

Honor de la Banda Municipal como recuerdo de su asistencia a este 

concierto. 
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Hasta aquí este concierto en el que se ha pretendido realizar un recorrido por 

algunos hechos destacados de los cincuenta años de existencia de la Junta 

Central y que como siempre la Banda Municipal y su director Pedro Ángel, 

han preparado concienzudamente para dedicarlo especialmente, en esta 

ocasión a los amantes día música festera. 

 
Maricruz Rojas Tomás, Cronista Banda Municipal de Música de Villena. 

María Gómez Rojas, Cronista Moros Realistas. 
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Artículo publicado en la revista especial Día 4 que fuera, agosto 2020 

 

 

 

UNA ENTRADA DIFERENTE 

 

Hoy me he levantado muy temprano. Aunque todos los años suelo madrugar 

este día, hoy va a ser diferente, muy diferente, o por lo menos eso espero. 

 

Como se pasa el tiempo, hace casi diez meses que la Banda Municipal vino 

a mi casa a recogerme y si ese día tenía ilusión, hay otro en el que las ganas 

de que llegara no se quedan atrás. El año pasado fantaseaba con ese momento 

y ahora que ya está llegando, no sé cómo me apañaré. Hace un año ya estuve 

allí, en el sitio indicado y a la hora mágica. No quería perderme ese 

momento. El año pasado, durante los ensayos del mes de agosto, cuando a 

mi ni siquiera me habían recogido, escuchaba los comentarios que los más 

veteranos les hacían a los «pollos». No pollos de corral, ni mucho menos, 

pollos, es el mote que se nos pone a los recién llegados nada más entrar: cada 

vez queda menos, ya veréis, por mucho que os lo imaginéis, no es lo mismo.  
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Pero bueno, de eso ya ha pasado un año. Menudo lío he llevado con esto de 

ser músico, desde Santa Cecilia no he parado. La recogida, el concierto, la 

cena y la misa, aunque la verdad, es que a esta última no fui, porque mientras 

otros estaban en misa, algunos estábamos en un bar tomándonos algo. Ah, y 

además me apunté con Pedro al parchís, también estaba empeñado en que 

nos apuntáramos a la gachamiga, y yo le dije:  

- ¡Pero si ninguno de los dos sabemos hacer! 

-  Pues nada, pasamos — me dijo él. 

Eso fue en noviembre, y ya no hemos parado. Antes de acabar el año, toqué 

con la Juve en el concierto de La Paz y el día de Nochebuena con la Muni en 

la Música en la calle. 

 

Llegó el nuevo año y seguimos, una cosa detrás de otra con la Cabalgata de 

Reyes, San Antón, otra vez con la Juve en el entierro de la Sardina además 

de las clases en el instituto y los ensayos para preparar el concierto del 

Ecuador Festero. Otras veces había ido con mis padres, pero en esta ocasión 

estuve en un lugar diferente, en el escenario.  
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Seguimos ensayando sin parar y entre ensayos, actuaciones, las clases del 

conservatorio y estudiar todos los días instrumento. Casi sin darme cuenta, 

llegó el verano. Tuvimos unas semanicas de vacaciones con la Banda y en 

agosto, otra vez a ensayar que hay que preparar las Fiestas. Y con preparar, 

me refiero a todo lo que hay que tocar en los desfiles y el concierto del día 

4, porque hay que ver que programa ha preparado el director. Hemos tenido 

ensayos dos o tres noches a la semana, y además tempranico, con lo que si 

me voy a la piscina con los amigos me tengo que venir antes que los demás, 

pero bueno como me gusta lo que hago, no me importa mucho. El mes de 

agosto se ha pasado casi sin darme cuenta, como disfruté la noche de los 

pasodobles, en el concierto y en la cena que hicimos por cuerdas casi todos 

los de la Banda y dos días después, el pasacalles y la romería, menudo finde.  

 

 

 

Unos ensayos más y nos plantamos en la entraíca del día tres. ¡Cómo nos los 

montamos los de la fila! cenamos en los Maseros y luego nos fuimos a 

desfilar y menuda fiesta nos pegamos después.  
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Al día siguiente a las seis de la tarde teníamos en el teatro la prueba de 

sonido, y en cuanto terminamos el concierto, fui a casa y me cambié para 

irme otra vez con los de la fila. Aunque no me he retirado muy tarde, porque 

hoy había que madrugar. 

 

 

 

«¡Nene!», me ha gritado mi padre, «¿te vienes o qué?» Le he dicho que ya 

voy, que solo me falta coger el atril de calle y los papeles, pero no es verdad, 

me he quedado empanao pensando en todo esto y aún no me he vestido, pero 

bueno. «Ya estoy», le he dicho a mi padre y hemos salido los dos corriendo 

para el Paseo. Todos los años nos vamos los dos el día 5 temprano a esperar 

a la banda de los Maseros, mi madre se va con sus amigas a su comparsa. Yo 

este año no me lo he querido perder y a las ocho y media de la mañana ya he 

ido vestido de músico y con el instrumento, porque si no, luego no me daba 

tiempo a cambiarme de ropa, ya que a las diez habíamos quedado para ir a 

recoger a las regidoras.  
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Me gusta mucho ese rato de llegar al paseo con esa mezcla de nervios y de 

emoción de todo lo que está por venir. Allí nos tomamos las pasticas que 

prepara, según me contó mi padre, un socio de la comparsa. Mientras, van 

llegando los músicos y los Maseros. Cómo me gusta escuchar ese primer 

pasodoble que interpretan y, a continuación, a desfilar hacia la sede, 

almorzar y luego a por las madrinas. 

 

      

 

Pero este año no ha sido así, cuando íbamos por la mitad de la Corredera me 

he salido del desfile y me he ido al sitio donde habíamos quedado, que era 

cerca de casa de la Regidora. Pocos minutos después de las diez nos hemos 

puesto en marcha. Primero hemos ido a recoger a la Regidora Mayor, hemos 

estado un ratico allí mientras nos hemos tomado algo y enseguida a por la 

infantil y más de lo mismo. Hemos estado allí otro ratico, una cerve, que el 

calor va apretando, y enseguida para la Plaza de Santiago.  
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Una vez allí, hemos escuchado el pregón, tocamos Villena Festera y a 

continuación, la Fiesta del Pasodoble. Menuda obra llevábamos, cómo ha 

aplaudido la gente cuando pasábamos, no sé si porque les ha gustado, que 

espero que si, o porque era el primer desfile de nuestras Fiestas. Cuando 

hemos terminado, nos hemos tomado algo fresco mientras llegaban las 

demás bandas de música y rapidico para casa a comer y a prepararme para 

la Entrada. 

 

He llegado a casa, hemos comido, aunque no se lo que me ha pasado hoy 

que no he podido comer mucho, tenía un nudo en el estómago que no me 

dejaba comer y mi madre, «No se te vaya a ocurrir beber, primero no tienes 

edad,  y que con lo poco que has comido…» Después, me he puesto el traje 

de invierno, qué elegantes vamos, pero con el calor que hace vamos a sudar 

que no veas y a correr desde mi casa hasta la calle Nueva, que muy cerca no 

está. 

 

Cuando he llegado, la gente me dejaba pasar, hasta los delegados de la Junta 

Central de Fiestas, que hay alguno que más que delegado parece un agente 

de tráfico, pero el traje de músico parece que da inmunidad o algo parecido, 

por lo menos este día y a esta hora. Poco a poco hemos ido llegando todos y 

todas, la mayoría con las gaficas de sol puestas, y nos hemos hecho algunas 

fotos para inmortalizar el momento. En la acera estaba mi padre, que sin 

decirme nada se ha plantado allí antes de las tres y media de la tarde para 

vernos o, como me ha dicho después, para verme, ya que me ha confesado 

que desde que entré a la Banda en noviembre era el momento que más 

esperaba.  
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Hemos formado y Pedro ha recorrido la Banda desde el primero al último 

para comprobar que todos estábamos en nuestro lugar, cada vez estaba más 

nervioso y desde mi puesto he visto como Ruper alzaba la bandera. Ahora sí 

que sí, ¡uf! que nervios, suena el bombo y en el poco tiempo que ha habido 

desde ese momento hasta que hemos empezado a tocar, he mirado al cielo y 

he dicho que sea lo que Dios quiera, pero yo estoy haciendo lo que me gusta. 

Hemos comenzado a tocar, bueno, la verdad es que yo casi no he podido, y 

menos cuando hemos empezado a andar, entre llevar el paso, que en este 

desfile es muy rápido, ver las caras de todos los que desde las aceras 

aplauden, ríen o lloran y mirar a mi compañera que no ha parado de llorar ni 

un momento, ha sido complicado. 
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El desfile se ha pasado muy rápido, pero lo he disfrutado como nunca, no 

sabría explicar con palabras lo que he experimentado durante todo el 

recorrido, pero sí que ha sido totalmente diferente a lo que había sentido 

otros años, he llorado, he reído……. he flipado, ha sido una experiencia 

increíble. Ahora a mi casa a ponerme mi traje de Masero, que he quedado 

con los de la fila para ver un rato la Entrada y luego a desfilar. Sé que lo 

pasaré bien, que lo voy a disfrutar, pero será totalmente diferente con lo que 

he vivido y sentido esta tarde con la Banda. 

 

Maricruz Rojas Tomás 

Cronista Banda Municipal de Música de Villena 

Fotos A. Gómez 
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Publicación en la página web de la Junta Central de Fiestas en la colección  

Descubriendo el acervo festero 

 

 

 

COMO HEMOS CAMBIADO 

 
 

 
 

 
Si hay algo que nunca podremos separar es el binomio Música y Fiesta, pues 

la segunda sin la primera, quedaría sin uno de sus elementos más 

importantes.  

 

En el caso de nuestras Fiestas de Moros y Cristianos, la música desempeña 

un papel muy importante, y si hay una agrupación que desde siempre ha 

participado en las mismas es la Banda Municipal de Villena. Las 

intervenciones de la Banda han ido cambiando con el paso del tiempo y se 

han ido adaptando a las costumbres y también a las necesidades de cada 

época. Actos de nueva creación, modificación de su horario en otros e 

incluso, el que alguno de ellos viera incrementada su duración al participar 

un mayor número de festeros en ellos, han motivado la supresión de estas 

actuaciones. La Banda Municipal además de sus intervenciones en desfiles 

y acompañar a la Corporación Municipal tal y como actualmente hace, 

ofrecía a la población otros actos, conciertos, pasacalles….. 
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Uno de los actos de más reciente desaparición ha sido el concierto que se 

realizaba el día 9, celebrado en diferentes ubicaciones, con el que se daban 

por finalizadas las Fiestas. Este concierto, en sus últimos años contó con una 

escasa afluencia de público, por la coincidencia de este con la lectura del 

Acta de Premios y el nombramiento de nuevas Regidoras, Madrinas, 

Capitanes y Alféreces en la Plaza de Santiago, motivo por el que en el año 

1997, en lugar de realizarse el concierto, la Banda Municipal, en una tribuna 

instalada al efecto delante de la Casa del Festero, interpretó el Canto a las 

Fiestas de Villena, La Morenica, el Himno a Villena y el Himno Nacional. 

Como curiosidad, destacar que el Canto a las Fiestas de Villena solamente 

se interpretó en esa primera ocasión. Esta actividad se realizó hasta el año 

2005, pasando a partir del año siguiente a ofrecer estas composiciones por 

megafonía, que unos años después dejaron de escucharse pues el sonido se 

mezclaba con la algarabía que en esos momentos suele haber en la Plaza de 

Santiago. 

 
 
Había otros actos que la mayoría de nosotros no los recordamos o incluso ni 

siquiera los han conocido. A finales de los años sesenta y principios de los 

setenta se celebraban algunos actos, en los que participaba la Banda 

Municipal, que dejaron de realizarse por diferentes motivos. Entre ellos 

citaremos la llamada Fiesta de la Flor que se realizaba el día 6 por la mañana 

una vez finalizada la Solemne Misa tal y como dice el programa. Este 

consistía en realizar una colecta con carácter benéfico en el que colaboraban 

las Regidoras de Fiestas y sus cortes de honor, y como dicen los programas 

de esos años: «amenizándose el acto por la Banda Municipal de Música de 

Villena». La Fiesta de la Flor se realizó hasta el año 1974 y en 1975, aunque 

aparecía en el programa de actos, no se celebró,  sin conocer el motivo por 

el que no se hizo. 

 

 

 

La Banda también realizaba diversos pasacalles, «por las principales vías de 

la población». Uno la mañana del día 7 después de la ofrenda y otro el día 8, 

tras la celebración de la Misa. El primero de ellos, el que se realizaba el día 

7, dejó de celebrarse el año 1971, mientras que el día 8, se llevó a cabo hasta 

el año 1977. 

 
 
 



 

BMMV 
 

57 

 
A partir de ahora podrán dejar celebrarse algunas actuaciones de la Banda 

Municipal, variar el día o la hora de la realización de otras, o quizá 

incorporarse alguna nueva, pero sea como sea, la Banda Municipal seguirá 

participando en nuestras fiestas de Moros y Cristianos tal y como viene 

sucediendo desde siempre. 

 
 
 

 
 

 

 

Maricruz Rojas Tomás 

Cronista BMMV 
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El año 2020 el M. I. Ayuntamiento de Villena solicitó de los villeneros y villeneras, así 

como de cualquier asociación o agrupación que depositaran en una Cápsula del Tiempo 

cualquier documentación que creyeran oportuna. Esta Cápsula del Tiempo que quedó 

custodiada en el Museo de la Ciudad permanecerá allí hasta el año 2120. Llegado ese 

momento se abrirá y quienes entonces vivan en nuestra ciudad podrán ver toda la 

documentación allí depositada.  

 

La Banda Municipal de Música de Villena depositó diversos documentos para que 

nuestros sucesores puedan ver que labor desarrollaba la Banda Municipal cien años atrás. 

 

Adjuntamos el documento depositado en la Cápsula del Tiempo y algunas fotografías del 

momento. 
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La Banda Municipal de Música de Villena, fundada en 1922, es una 

institución casi centenaria en el momento de introducir estos recuerdos en la 

Cápsula del Tiempo. Durante todos estos años gran cantidad de villeneros  y 

villeneras han formado parte de la misma y esperemos que siga siendo así 

cuando, pasados cien años, se abra la cápsula. 

 

Queremos dejar constancia de la labor realizada por la Banda aportando los 

siguientes documentos: 

 

- El anuario de 2019 en el que se recogen todas las actividades que la 

Banda Municipal realiza habitualmente durante un año. 

- Un  pendrive en el que se puede ver el concierto realizado con motivo 

de la celebración de Santa Cecilia de 2019, por la Banda Municipal y 

la Banda Juvenil.  El resumen de los actos organizados por la 

festividad de la Patrona de la música. Y un vídeo realizado el mes de 

abril de 2020, mientras estábamos en confinamiento, por la crisis 

sanitaria provocada por la Covid-19 interpretando el pasodoble La 

Entrada de Quintín Esquembre.  

- Una reproducción del logotipo creado para conmemorar el centenario, 

1922-2022 de la Banda Municipal. En el momento de introducir esta 

documentación en la cápsula del tiempo, la Banda está preparando con 

gran ilusión esta celebración. Esperamos que al abrir la cápsula se esté 

preparando el bicentenario de la fundación de la Banda Municipal de 

Villena. 
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Para todos y cada uno de los componentes actuales de la Banda Municipal 

será un honor, que dentro de cien años, nuestros sucesores puedan ver lo que 

un siglo antes aportamos  nosotros con nuestra música, al mundo cultural de 

nuestra ciudad. 
 

Villena, 15 de julio de 2020. 
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ANUARIO 

 

 

2021 
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CONCIERTO PASODOBLES COMPARSA DE ESTUDIANTES 

 

 

 
 

El pasado día 29 de mayo la Banda Municipal de Música de Villena volvió 

a ofrecernos un concierto en el Teatro Chapí. Después de quince meses 

pudimos escuchar de nuevo a la Banda que solo había podido realizar 

durante el año pasado diversos ensayos, pero no pudo realizar ninguna 

actuación. 
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En esta ocasión, el concierto que debía haberse realizado el año pasado, fue 

un acto benéfico organizado por la Comparsa de Estudiantes con motivo de 

la celebración en el año 2020 del ciento setenta y cinco aniversario de su 

fundación. La recaudación del concierto se destinó a la Asociación Juan 

Navío, grupo ayuda mutua en el duelo por la pérdida de un ser querido. 

 

 

 
 

 

El concierto comenzó con la intervención de una representante de la citada 

asociación, quien agradeció a la Comparsa de Estudiantes la organización y 

a la Banda Municipal la preparación del concierto. 

 

A continuación, dio comienzo la primera parte del concierto que interpretó 

un grupo de la Banda para poder respetar todas las medidas de seguridad en 

el escenario. Desde el patio de butacas se pudo apreciar, una vez que los 

músicos se quitaron las mascarillas, la ilusión por poder volver a ofrecernos 

su música, así como la satisfacción del director de la Banda, Pedro Ángel 

López Sánchez. 
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En la primera parte pudimos escuchar: 

La Marcha de los Caballeros de Francisco Serra Martínez  

Peña Quevedo de Francisco Serra Martínez  

Peña El Babero de Hermenegildo Sempere Belda 

Peña El Birrete, de Francis J. 

Peña La Golica de Francisco Grau Vegara 
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Se cerró la primera parte del concierto con el estreno del pasodoble 

Estudiantes de Villena de Gaspar Ángel Tortosa Urrea, compuesto con 

motivo de la celebración del 175 aniversario de la Comparsa. Gaspar Ángel 

dirigió la interpretación del mismo y a continuación explicó que quiso 

plasmar en esta composición la característica alegría de los Estudiantes. 

 

 
 

Unos minutos de descanso y ya se encontraba preparado tras la cortina otro 

grupo de la Banda Municipal que fue el encargado de interpretar la segunda 

parte del concierto. De nuevo vimos la ilusión reflejada en la cara de estos 

componentes de la Banda, pues desde febrero del pasado año que realizaron 

su última actuación, ha sido mucho tiempo sin poder ofrecernos un concierto. 
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En la segunda parte pudimos escuchar los siguientes pasodobles: 

Amparito Roca de Jaime Teixidor Dalmau 

Marchan Los Estudiantes de Luis Hernández Navarro  

Troyica de Miguel Ángel Más Matáix 

Estudiantes de Villena de Aberto Pardo Caturla 

Las Estudiantes de Francis J. 

Estudiantes 95 de Juan Manuel Molina Millá 

 

 

 
 

Y por último la Banda Municipal ofreció de nuevo el pasodoble de Gaspar 

Ángel Tortosa Urrea, Estudiantes de Villena. Esta vez pudimos escuchar la 

versión cantada con letra de Mª Virtu Pardo Sánchez, esposa de Gaspar 

Ángel, que nos explicó que fue lo que le inspiró para escribirla. La magnífica 

interpretación de la cantante Almudena Uribe-Echevarría, sorprendió a los 

asistentes al concierto. 
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La Comparsa de Estudiantes agradeció a la Banda Municipal el esfuerzo de 

sus componentes para la realización de este concierto. El presidente de la 

Comparsa, Juan Ángel Rodríguez Cuchillo, hizo entrega de una placa 

conmemorativa al presidente de la Comisión de la Banda, José Ferri Gandía. 
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Finalizó así este concierto que nos devolvió el optimismo que todos 

necesitamos. Esperamos que pronto podamos volver a disfrutar de una nueva 

actuación de la Banda Municipal, que como todos sabéis está inmersa en la 

preparación del Centenario de su fundación que se celebrará, si nada lo 

impide, el próximo año. 
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GALA DEL 50 ANIVERSARIO DE LA 

JUNTA CENTRAL FIESTAS 

 

 

 

 
 

 

 

El pasado sábado la Banda Municipal de Villena participó en la Gala de 

celebración del Cincuentenario de la Junta Central de Fiestas. En esta 

ocasión la actuación de la Banda fue diferente a otras, fue la banda sonora 

del acto. Las composiciones que se iban interpretando a lo largo del 

desarrollo de la Gala, se iban intercalando con los diferentes aspectos 

desarrollados en la misma.  

 

Por las normas sanitarias que se aplican por la Covid, la Banda Municipal no 

pudo actuar al completo. Aproximadamente fueron la mitad de los 

componentes de la Banda los que actuaron en este acto, pero como no podía 

ser de otra manera, quedó demostrado el buen hacer de los mismos. 
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El acto se inició con la interpretación del pasodoble de nuestro paisano 

Quintín Esquembre, La Entrada. Los dos golpes de bombo del percusionista, 

que apareció solo en el escenario y la entrada del abanderado por el patio de 

butacas mientras que la Banda interpretaba el pasodoble de Esquembre, 

emocionaron al público asistente al acto.  

 

A continuación, la Banda Municipal interpretó el pasodoble Villena en 

Fiestas de Manuel Carrascosa García, pasodoble dedicado al que fuera su 

alumno y amigo Joaquín Navarro García. Con esta interpretación, en la que 

se escuchan fragmentos de obras características de nuestras fiestas, se daba 

paso a introducirnos en la historia de los primeros años de la Junta Central. 
 

 

 
 

 

Seguidamente la Banda interpretó la marcha Mora Als Berebers de José 

Pérez Vilaplana y la marcha cristiana Caballeros de Navarra de Ignacio 

Sánchez Navarro. Estas composiciones acompañaron a dos videos en los que 

se vio la evolución de las escuadras especiales moras y cristianas en los 

cincuenta años de existencia de la Junta. 

 

En el acto también se rindió homenaje a la música, tan importante en nuestros 

festejos, ya que la fiesta no tendría sentido sin la música. En este momento 

la interpretación elegida fue Medio Siglo de Junta Central de Fiestas de José 

Salvador González Moreno. 
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El pasodoble La Morenica de Manuel Carrascosa García, tan carismático 

para todo los villeneros, pudimos escucharlo tras las palabras de la 

presentadora que hacían referencia a la celebración de las Fiestas en honor 

de nuestra Patrona la Virgen de las Virtudes. 
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Y para finalizar la Banda Municipal interpretó Villena Festera, pasodoble de 

Fernando Ugeda Fernández, con el deseo de poderlo escuchar el próximo 

año 2022, el día 5 de septiembre, en la Plaza de Santiago, tras el pregón. 
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CONCIERTO HISTORIA DEL PASODOBLE 

 

 

 
 

 

El pasado día 3 de septiembre, a las nueve de la noche en el Teatro Chapí, la 

Banda Municipal ofreció un concierto que podríamos calificar de atípico. En 

esta fecha y a esta hora, no es habitual que se celebre un concierto ya que 

habitualmente nos encontramos en la víspera de nuestras Fiestas, 

concretamente celebrando las típicas cenas en las comparsas para 

posteriormente realizar el desfile de la Entradíca. Pero de nuevo este año no 

hemos podido celebrar las Fiestas de Moros y Cristianos por motivos 

sobradamente conocidos.  
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Pero la Banda Municipal sí que está retomando su actividad poco a poco, 

cumpliendo con las medidas sanitarias que marcan las autoridades. En esta 

ocasión la temática del concierto fue el pasodoble. Este género tiene sus 

orígenes según unos investigadores en el «pas double» francés que se 

interpretaba en el siglo XVIII. Y otros datan su origen en los siglos XVI y 

XVII en la «passacaglia» desarrollada en el Barroco italiano, con raíces 

españolas. Una u otra o quizá la suma de las dos, dieron lugar tras diferentes 

evoluciones a un género muy nuestro.  

 

Pedro Ángel López Sánchez realizó para este concierto una cuidada 

selección de pasodobles compuestos durante el siglo XX y XXI, de 

diferentes estilos. 
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En la primera parte, interpretados por aproximadamente, la mitad de los 

componentes de la Banda Municipal pudimos escuchar: 

 

Camino de rosas, pasodoble de José Franco y Ribate 

El abanico, pasodoble de Alfredo Javaloyes López  

Lo cant del valencià, marcha popular de Pedro Sosa López  

Cielo andaluz, pasodoble de Pascual Marquina Narro  

El tio Ramón, pasodoble de Salvador Salvá Sapena y Tomás Olcina Ribes 

Alls llaners dianers, pasodoble dianero de Rafael Mullor Grau 

Yakka, pasodoble de José Rafael Pascual Vilapalana 
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Tras el descanso, una vez la otra parte de la Banda ocupó el escenario, ya 

que por motivos sanitarios no puede actuar la Banda al completo, pues no 

podría guardarse la distancia de seguridad entre los músicos, nos ofrecieron 

el siguiente programa: 

 

Suspiros de España, pasodoble de Antonio Álvarez Alonso 

El K’sar el Yedid, pasodoble de Camilo Perez Monllor 

El último romántico, pasacalle de Reveriano Soutullo Otero y Juan Bautista 

Vert Carbonell  

La festa del poble, pasodoble morisco de Francisco Alonso López  

Churumbelerías, pasodoble de Emilio Cebrián Ruiz 

Fina Blasco, pasodoble de Rafael Talens Pelló 

Música y vinos, pasodoble de concierto de Manuel Morales Martínez  

 

 

 
 

 

Tras este concierto, presentado por Carolina Menor Ranea, que resultó del 

agrado del público  que asistió al mismo, la actividad de la Banda Municipal, 

se centra ahora en la preparación de las actividades que se puedan desarrollar 

con motivo de la celebración de Santa Cecilia. Pero sobre todo centraremos 

nuestro esfuerzo en la celebración en 2022 del Centenario de la fundación de 

la Banda, para el que se están preparando diferentes actividades que 

esperamos compartir con toda la población. 
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JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA 

 
 

 
 
 

El pasado viernes 17 de septiembre en el patio de la Casa del Festero, la 

Banda Municipal celebró Junta General Extraordinaria para informar a los 

componentes de la Banda de las próximas actividades. 

 

En primer lugar, el director de la Banda, Pedro Ángel López y Pepe Ferri, 

presidente de la comisión, comentaron las actividades que está previsto 

realizar en el mes de noviembre con motivo de la celebración de Santa 

Cecilia. El sábado 20 de noviembre en el Teatro Chapí la Banda ofrecerá el 

concierto, en el que cada parte del mismo lo realizará un grupo de la Banda, 

tal y como se hizo en el concierto anterior, para poder cumplir así con las 

normas sanitarias. 

 

La semana anterior está previsto realizar la recogida de los educandos que se 

incorporan a la Banda. Este año se realizarán dos, la primera el sábado 13 de 

noviembre por la tarde en la que recogeremos en sus domicilios a los 

educandos del año 2020 ya que no pudimos hacerlo el pasado año. Y el 

domingo por la mañana a los que se incorporan este año 2021. 
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En estas fechas no sabemos si se podrán realizar otras actividades, ya que 

tendremos que ajustarnos a las normas sanitarias que en ese momento 

determinen las autoridades. Con lo que quedan en el aíre diversas 

celebraciones que suelen llevarse a cabo habitualmente con motivo de la 

celebración de Santa Cecilia. 
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Posteriormente se informó sobre las actividades que se están preparando con 

motivo de la celebración del Centenario. La comisión organizadora está 

trabajando para ultimar todos los detalles del programa de actos de los que 

se dio un avance a los componentes de la Banda Municipal. En el mes de 

enero está previsto realizar un acto donde se anunciarán todas las actividades 

una vez se terminen de concretar actos y fechas. La Banda Municipal quiere 

celebrar el Centenario de su fundación con una serie de actividades de las 

que podrán disfrutar todos aquellos que lo deseen, tanto los miembros de la 

Banda como el resto de la población. 

 
 

 
 
 
Mientras tanto la Banda comienza los ensayos para el concierto de Santa 

Cecilia en el patio de la Casa del Festero, siempre que el tiempo lo permita. 

Desde aquí aprovechamos para agradecer a la Junta Central de Fiestas la 

cesión de sus instalaciones. 
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CRÓNICA DE SANTA CECILIA 

  

 LAS PARTIDAS Y EL ALMUERZO 

 
 
Durante el pasado fin de semana la Banda Municipal de Villena comenzó la 

celebración de los actos organizados alrededor de la festividad  de Santa 

Cecilia, tras el obligado paréntesis del pasado año. 
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El sábado día 6 de noviembre a primera hora de la tarde, en el local social de 

la Comparsa de Moros Realistas nos reunimos para celebrar los campeonatos 

de parchís, truque y dominó. Diez parejas disputaron el campeonato de 

parchís resultando vencedora la pareja formada por Blanca Puche García y 

Sebastián Payá Rubio. Ocho parejas fueron las que compitieron en el 

campeonato de truque, siendo los vencedores Adrián Tomás Vergara y 

Fernando Ruiz Espasa. Solo una pareja se inscribió para participar en el 

campeonato de dominó, esta fue la formada por María Baralida Tomás 

López y Roberto Antonio Hernández Navarro por lo que ellos serán nuestros 

representantes en el tan esperado próximo Ecuador Festero. 
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Al día siguiente, domingo 7, a primera hora de la mañana nos reunimos de 

nuevo en el local de la Comparsa de Realistas para celebrar el concurso de 

gachamiga y ajo, por supuesto con todas las medidas sanitarias necesarias al 

igual que el día anterior. Siete gachamigas realizaron los componentes de la 

Banda y cuatro parejas participaron en el concurso de ajo. El elegido como 

mejor ajo a juicio del jurado fue el que realizó la pareja formada por Antonio 

García Pascual y Ruperto Sola Muñoz y la mejor gachamiga la realizada por 

Ricardo Lillo Gil y Francisco Rubén Lillo Davó. 
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En el almuerzo contamos con la presencia de representantes del M. I. 

Ayuntamiento, de las Regidoras de Fiestas y de miembros de la Junta Central 

de Fiestas. 

 
 

 
 
 
La jornada terminó alrededor del mediodía y si algo hay que destacar fue el 

buen ambiente y el compañerismo que disfrutamos durante estos dos días. 

El próximo fin de semana realizaremos uno de los actos más entrañables para 

los componentes de la Banda Municipal, la recogida de educandos el sábado 

día 13 y al día siguiente, domingo comenzaremos con la diana, a 

continuación, el tradicional partido de fútbol, para terminar con una comida. 
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LA RECOGIDA Y LA CONVIVENCIA 

 
 
 

 
 
 
 

El segundo fin de semana de noviembre la Banda Municipal continuó con 

los actos organizados con motivo de Santa Cecilia. El sábado día 12 se 

realizó uno de los actos más emotivos para los componentes de la Banda, la 

recogida de educandos. Nos acompañó en representación del M.I. 

Ayuntamiento la Concejala de Cultura, Elena Benítez Tomás. A las cuatro y 

media de la tarde, desde el Paseo Chapí comenzó el recorrido para ir, en 

prImer lugar al domicilio de la Musa de la Música, Alexandra Sevilla García. 

La obra que se interpretó allí fue Nostra memòria, pasodoble de Jorge 

Ferrero Silvestre, cuya dedicatoria dice «amb tota  la meua estima en la teua 

memòria Batiste». Desde allí se inició a continuación la recogida de 

educandos que en esta ocasión fueron diecisiete, ya que se incorporaban los 

educandos de 2020 y 2021.  
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El primero de la tarde fue José Javier Tomás Ferriz que se incorpora a la 

percusión. A continuación, recibimos a José Juan Amorós que se suma con 

el trombón. A la cuerda de flautas se unirá Gema Fernández Catalán y 

seguidamente se unió a sus compañeros Darío García Pérez como 

percusionista. Seguimos el recorrido y se incorporaron dos nuevas flautistas, 

Paz Hernández Sánchez y Goretti Ortega Forte. A continuación, Lola Mira 

Menor con el clarinete, para seguir con Marta Querol Cabanes que será la 

primera mujer percusionista en la Banda Municipal. Continuamos el 

recorrido hasta el domicilio de Teresa Solves Rodríguez, otra nueva flautista 

y seguidamente se incorporó Rodrigo Requena Rodríguez que se suma a la 

percusión. A continuación, fue Héctor Lillo Micó que se une con el trombón, 

para continuar con Iván Pascual Huertas a la trompeta y Julia Sánchez 

Clemor con el saxofón, igual que su compañera Celia Carrillo López. 

Continuamos con Carlos Mullor Ferrándiz que se suma a la Banda con el 

clarinete, seguido de Fernando Rodenas Sirera como percusionista para 

finalizar el recorrido en el domicilio de Claudia Parra Campos que se suma 

con la flauta. 
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Una vez incorporados todos los educandos nos dirigimos al Paseo de Chapí, 

para depositar una corona de laurel, portada por el Músico del Año, Alfonso 

Sevilla Navarro y la Musa de la Música Alexandra Sevilla García en el 

monumento de nuestro insigne paisano, Ruperto Chapí, dando allí por 

finalizado el recorrido a las nueve y cinco de la noche. Una tarde intensa en 

la que la Banda Municipal de Villena volvió a llenar las calles de nuestra 

ciudad de música, después de más de veinte meses sin poder hacerlo. A la 

Banda la acompañó gran cantidad de público durante el recorrido, tanto los 

familiares de los educandos, familiares de los componentes de la Banda, 

como también en algunos tramos se sumaron algunas personas que se vieron 

sorprendidas al escuchar a la Banda después de tanto tiempo.  
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Durante todo el recorrido pudimos escuchar los siguientes pasodobles, 

Margo Climent de Francisco José Rovira Peretó, El K’sar el Yedid de Camilo 

Pérez Monllor, Orgullo Santiaguista de Ignacio Sánchez Navarro, Las 

Calles de mi Villena, de Antonio Ferriz Muñoz, La Vereda de Oscar Navarro 

González, Músicos Mudejares de Paco Peña Muñoz y El Puñao de Rosas 

pasodoble de la zarzuela homónima de Ruperto Chapí Lorente. 
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BMMV 
 

99 

 
 
Destacaremos en esta tarde la gran labor realizada por los miembros de la 

Policía Local que nos acompañaron durante todo el recorrido demostrando 

una gran profesionalidad, facilitando que pudiéramos realizar el amplio 

recorrido sin ningún problema. 

 

 

 

Al día siguiente, domingo 13, la Banda celebró una jornada de convivencia 

que compartió a primera hora con la Banda Juvenil, cantera de la Municipal. 

Comenzamos las ocho y media en la sede de la Comparsa de Moros 

Realistas, degustando un desayuno de chocolate con churros, para coger 

fuerzas y salir a la calle a realizar una diana recorriendo diversas calles de 

nuestra población. Si la tarde anterior fue emocionante, no lo fue menos esa 

mañana pues para muchos de los componentes de la Juve era su primera 

actuación. Unos se habían incorporado al comenzar este curso escolar, pero 

otros lo hicieron cuando comenzó el curso anterior que luego fue 

interrumpido por la pandemia. Además si los chavales tenían  ganas no 

menos ilusión tenían sus padres y familiares que nos acompañaron durante 

todo el recorrido, constituyendo un auténtico ejército de paparazzis.  
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BMMV 
 

102 
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Los pasodobles que se interpretaron durante el recorrido fueron, Els Poblets 

de Miguel Torrens Escrivá y Orgullo Santiaguista de Ignacio Sánchez 

Navarro. 

 

 

 

Al finalizar la Diana un nutrido grupo de componentes de la Banda 

Municipal se desplazó a las instalaciones del Círculo Agrícola Mercantil 

Villenense. Unos para disputar el tradicional partido de fútbol y otros para 

animar y convertir en una fiesta el encuentro. La Musa de la Música, 

Alexandra Sevilla García fue la encargada de realizar el saque de honor. 
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A las dos de la tarde nos reunimos de nuevo en la sede de los Realistas para 

realizar una comida que había sido preparada por algunos de los 

componentes de la Banda. A las seis y media de la tarde dimos por finalizada 

la jornada en la que disfrutamos además de una buena comida, de un 

ambiente estupendo. Nuestro agradecimiento a la Comparsa de Moros 

Realistas que un año más nos han cedido, gustosamente, sus instalaciones 

para realizar las actividades tanto de este fin de semana como del anterior. 

 

Tras estos días de actividades lúdicas, ahora toca centrarse en los últimos 

ensayos para el concierto que la Banda ofrecerá el sábado día 20 en el Teatro 

Chapí, en el que, por supuesto, os esperamos para ofreceros lo que más gusta 

hacer, música. 
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EL CONCIERTO 

 

 
 

Ya había ganas. Este era el comentario de muchos de los componentes de la 

Banda por la mañana en el ensayo y por la tarde minutos antes de comenzar 

el concierto. Porque para los componentes de la Banda, esta es su fiesta y su 

concierto y sí, ya había ganas, aunque todavía echan en falta que la Banda 

pueda tocar al completo. 
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Pues bien, en dos grupos, tal y como viene haciéndolo la Banda últimamente, 

el sábado 20 de noviembre a las siete de la tarde en el Teatro Chapí la Banda 

Municipal de Villena ofreció el concierto de Santa Cecilia, basado en danzas 

y rituales. Este año no fue posible que junto a ella actuara la Banda Juvenil, 

pero esperamos que más pronto que tarde podamos recuperar la normalidad, 

al menos en lo que afecta a ambas formaciones.  

 

 

El concierto fue presentado por dos músicas de la Banda y el guión lo realizó 

otra de sus componentes, aunque actualmente no puede participar junto a sus 

compañeros en las actividades que realizan. Desde aquí nuestro 

agradecimiento a Lucía Menor García quien preparó el guión desde 

Ámsterdam. 
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Comenzó la primera parte, presentada por María Gómez Rojas, llamando al 

escenario a los educandos del año 2020, que no habían sido recibidos tal y 

como se hace todos los años, aunque ellos ya habían actuado en los 

conciertos que la Banda ha ofrecido este año. Los educandos fueron 

recibidos en el escenario por el director de la Banda, Pedro Ángel López 

Sánchez y el presidente de la comisión José Ferri Gandía, fueron: 
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Flauta: Goretti Ortega Forte y Claudia Parra Campos 

Clarinete: Lola Mira Menor y Carlos Mullor Ferrándiz  

Trompeta: Iván Pascual Huertas 

Percusión: Darío García Pérez, Rodrigo Requena Rodríguez y José Javier 

Tomás Ferriz. 

 

 
 
Una vez todos ocuparon sus puestos este grupo de la Banda nos ofreció, 

Earthdance, de Michael Sweeney. Una obra en la que el autor nos muestra 

su perspectiva sobre la relación que existe entre la humanidad y nuestro 

planeta en forma de celebración. 
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A continuación, la Banda, tal y como suele ser habitual, homenajeó a los 

componentes que cumplen veinticinco años entre sus filas, aunque en esta 

ocasión también a quienes cumplían veintiséis. En esta primera parte los 

homenajeados fueron, Emilio Laserna Galvañ por su incorporación en 1995 

y Roberto Ferri Albero que lo hizo en el año 1996. Ambos recibieron un 

obsequio de manos del presidente José Ferri Gandía. 

 

 
 
Continuamos con el concierto con la obra Incantation and Dance, de John 

Barnes Chance, en la que podemos percibir dos partes, hechizo y danza. 
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Tras finalizar esta obra llegó un momento muy entrañable para los 

componentes de la Banda Municipal, el nombrar a la Musa de la Música y el 

Músico del Año. Con la presencia en el escenario de la concejala de cultura, 

Elena Benítez Tomás y José Ferri Gandía, presidente de la comisión de la 

Banda, en primer lugar, se despidió a quienes ostentaban estos cargos desde 

2019, Alexandra Sevilla García y Alfonso Sevilla Navarro. Ellos entregaron 

un recuerdo a la Banda para que quede constancia de los cargos que han 

desempeñado. A continuación, se desveló quienes serán las personas que 

ocupen estos puestos hasta la celebración de Santa Cecilia del año próximo. 

Se designó como Músico del Año a José Antonio Azorín Ruiz y como Musa 

de la Música a Blanca Puche García. 
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Y finalizó la primera parte con la interpretación de Danse du Sabre, de Aram 

Khachaturian, que evoca una danza de espadas armenia, en la que los 

danzantes muestran su habilidad con los sables. 

 

 

 
 
 
Tras unos minutos de descanso en los que se aprovechó para que el segundo 

grupo de músicos se situara en el escenario, comenzó la segunda parte, 

presentado por Blanca Puche García. recibiendo a los nuevos componentes 

de la Banda Municipal. Los educandos de 2021 que fueron recibidos 

nuevamente por el director Pedro Ángel López Sánchez y el presidente de la 

comisión de la Banda, José Ferri Gandía fueron los siguientes: 

 

Flauta: Gema Fernández Catalán, Paz Hernández Sánchez y Teresa Solves 

Rodríguez  

Saxofón: Celia Carrillo López y Julia Sánchez Clemor 

Trombón: José Juan Amorós y Héctor Lillo Micó  

Percusión: Marta Querol Cabanes y Fernando Rodenas Sirera 
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A continuación la Banda interpretó Street Tango, de Astor Piazzolla 

arreglada para banda por Robert Longfield, composición en la que el tango 

toma prestada alguna forma de jazz y elementos clásicos. 

 

A continuación un nuevo homenaje a los músicos que pertenecen a la Banda 

durante un cuarto de siglo. En esta ocasión los homenajeados fueron, 

Roberto Antonio Hernández Navarro que se incorporó a la Banda en 1995 y 

Joaquín Delgado Fernández que lo hizo en 1996. Ambos recibieron un 

obsequio de manos del presidente José Ferri Gandía. 

 
 

 
 



 

BMMV 
 

116 

Continuó el concierto con la interpretación de África: Cermony, Song and 

Ritual, de Robert William Smith obra que presenta cuatro canciones 

ceremoniales tradicionales de gran importancia histórica en diferentes partes 

de África.  

 

 
Seguidamente se realizó un reconocimiento muy importante que reciben 

aquellos componentes de la Banda Municipal que finalizan los estudios 

superiores de música. El músico homenajeado en esta ocasión fue Fernando 

Ruiz Espasa, que comenzó sus estudios de percusión en el Conservatorio 

Profesional de Villena a los ocho años. En 2015 accedió al Conservatorio 

Superior de Córdoba, donde obtiene el título superior en la especialidad de 

interpretación musical, con la modalidad de percusión el año 2019. Fernando 

durante sus estudios superiores realizó numerosas masterclass de la mano de 

solistas tan prestigiosos como Esteban Morales, Raúl Benavent o Victor 

Segura, entre otros. Ha participado en la Joven Orquesta de Córdoba, la 

Joven Orquesta de Extremadura y la Joven Orquesta de la Provincia de 

Alicante y ha colaborado con la Orquesta de Córdoba y la Orquesta 

Sinfónica de la Región de Murcia. Actualmente continúa su trayectoria 

profesional a través de la docencia musical. Esta pasión le ha llevado a abrir 

recientemente en nuestra ciudad la academia Musikart, academia 

especializada en la iniciación y aprendizaje de percusión. Fernando recibió 

la insignia de oro de la Banda Municipal de Música de Villena de manos del 

Sr. Alcalde, Fulgencio José Cerdán Barceló. 
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Tras este emotivo homenaje la Banda interpretó de El Amor Brujo, de 

Manuel de Falla una historia de hechizos y brujería, la Danza Ritual del 

Fuego,  arreglo de Pierre Dupont.  

 

 

Finalizó el concierto, preparado con mucho cariño y con un esfuerzo 

considerable por los integrantes de la Banda, como suele ser habitual con la 

interpretación del Himno oficial de Villena, de José Serra Dalmau, 

instrumentado por Manuel Carrascosa García. Y si me lo permiten una 

apreciación personal, prácticamente nadie cantó el himno en el teatro, ni 

siquiera cuando Pedro Ángel se volvió y dio la entrada al público para que 

entonara la estrofa más conocida del mismo. Supongo que la mayor parte del 

público desconoce la letra y pienso que es una lástima que esta acabe 

perdiéndose a nivel popular. Creo que una posibilidad para que esto no 

suceda podría ser que en los colegios se les enseñara en la clase de música a 

los niños, tal y como se hacía en la primera mitad del siglo pasado. 
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Agradezcamos a los componentes de la Banda Municipal el esfuerzo 

realizado para ofrecernos este concierto. Han realizado ensayos en el patio 

de la Casa del Festero mientras el tiempo lo ha permitido, pasando después 

al salón de actos del Conservatorio, ya que la sala de ensayos de la Banda no 

tiene capacidad ni para la mitad de la Banda manteniendo la distancia de 

seguridad tan necesaria en esta época. Espero y deseo que para el próximo 

año la Banda tenga un salón de ensayos con la capacidad necesaria para 

todos. Sería un buen regalo ya que, en 2022, como todos creo que sabéis, se 

celebra el centenario de la actual Banda Municipal de Música de Villena.  
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LA MISA Y LA CENA 

 

 
 

El pasado sábado 27 de noviembre la Banda Municipal puso fin a los actos 

celebrados en honor de Santa Cecilia. En una fría tarde de otoño acudimos a 

las siete y media a la Parroquia de Santa María para participar en la misa en 

memoria de todos los músicos fallecidos. Representaron a la Banda, junto al 

presidente de la Comisión José Ferri Gandía, los recientemente nombrados 

Musa de la Música, Blanca Puche García y el Músico del Año, José Antonio 

Azorín Ruiz quienes en el ofertorio de la misa ofrecieron un Ramos de flores 

en representación de toda la Banda. 
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En el altar, la bandera de la Banda y en el coro de la Iglesia un grupo de 

miembros de la Banda Municipal, que interpretaron Missa Santa Cecilia, de 

Jacob de Haan. El final de la misa coincidió con la llegada a la iglesia de 

Santa María de la cofradía de Nuestro Padre Jesús, que realizó esa tarde una 

procesión extraordinaria con motivo de la celebración del  75 aniversario de 

su fundación. La Banda Municipal acompañó la entrada del Paso a la iglesia 

interpretando la marcha de procesión La Saeta. 
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Poco después a las diez de la noche en el restaurante La Jaima, se celebró la 

cena que puso fin a los actos de las celebraciones realizadas durante todo el 

mes de noviembre. Una cena realizada cumpliendo con los protocolos 

sanitarios que nos marca la actual situación en la que nos encontramos.  

 

Asistieron, además de los miembros de la Banda Municipal y sus 

acompañantes, como representantes del M. I. Ayuntamiento, Juan José 

Olivares Tomás, Maite Gandía Compañ y Eva García Bautista. El presidente 

de la Junta Central de Fiestas, Francisco Rosique Pardo, junto a miembros 

de su junta directiva, las Regidoras de Fiestas, Andrea Ibáñez Micó y Diana 

Navajas García y la presidenta de la comparsa de Moros Realistas, Juani 

Ibáñez García, junto a representantes de su directiva.  
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Al finalizar la cena se entregaron los premios a los ganadores de los 

concursos de gachamiga y ajo, así como los ganadores de los campeonatos 

de truque y parchís. También se entregó la copa al vencedor del partido de 

futbol que en esta ocasión resultó ser la afición que animó como nunca a los 

jugadores. 
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El presidente de la Junta Central de Fiestas, Paco Rosique hizo entrega de la 

insignia de plata de la Junta a la Musa de la Música y al Músico del Año, 

también las Regidoras recibieron un obsequio de la Banda Municipal. Con 

las palabras del presidente de la comisión Pepe Ferri, del director de la Banda 

Pedro Ángel López y del concejal Juan José Olivares se dio por finalizada la 

cena y los actos de la celebración de Santa Cecilia. Eso sí, no sin antes 

entregar  los divertidos y “prestigiosos” premios Pomelo, que como cada año 

prepara un grupo de músicos y con los que nos hacen pasar un rato divertido. 
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Podemos decir que tras un año de paréntesis y la incertidumbre que hasta 

unas semanas antes teníamos, este año hemos podido realizar las actividades, 

casi casi como en años anteriores. Todos los participantes han dado muestra 

de una gran responsabilidad respetando en todo momento las medidas 

sanitarias necesarias. Por lo que desde la comisión de la Banda agradecemos 

la colaboración de todos.  

 

 
 
Ahora toca celebrar el centenario como todos, músicos, familiares y los 

villeneros en general merecemos. Ánimo vamos a por el centenario de la 

actual Banda Municipal de Música de Villena.  
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BANDA JUVENIL- CONCIERTO DE NAVIDAD 

 
 

 
 
 
 
 
 

El sábado 18 de diciembre la Banda Juvenil realizó el tradicional concierto 

de Navidad que forma parte de los actos programados por la Agrupación de 

Fiestas de Navidad y Reyes Las Virtudes. Este concierto volvió a su lugar 

habitual después de tres años de paréntesis, pues en 2018 se realizó en la 

Iglesia de Santiago por el estado en que se encontraba entonces el Santuario 

y en 2019 y 2020, no se pudo hacer. 
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La preparación de este concierto no ha sido nada fácil para la Juve. Cuando 

ya estaban inmersos en la preparación del mismo muchos de sus 

componentes tuvieron que abandonar los ensayos debido a la gran incidencia 

de Covid en la población más joven. Se suspendieron a partir del 25 de 

noviembre las clases de grado elemental en el Conservatorio y por lo tanto 

los componentes de la Juve que por su edad no habían recibido la vacuna no 

podían asistir a los ensayos. Pero la ilusión por poder realizar el concierto de 

Navidad, ayudó al resto de componentes de la Juve, a continuar 

preparándolo.  
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El programa que interpretaron fue el siguiente:  

Finlandia de J. Sibelius  

Jingle Bell Jazz arreglos de M. Williams 

Christmas Toys de V. Herbert 

Rhapsody in Blue de G. Gershwin  

Sleigh Ride Story de L. Anderson  

El Cascanueces de P. Tchaikovsky 

What a Wonderful World de G. David y B, Thiele 

Marcha Radetzky de J. Strauss 

 
 

 
 
 
Las obras fueron presentadas al público por el director, Pedro Ángel López 

Sánchez, quien además tuvo un recuerdo para aquellos chavales que por 

motivos de la situación sanitaria no pudieron actuar en el concierto. Los 

aplausos del público consiguieron que nos ofrecieran de nuevo Sleig Ride 

Story.  
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Sabemos que para todos son momentos difíciles pero especialmente para los 

chavales y sobre todo porque para los que no pudieron actuar en el que  iba 

a ser su primer concierto. Esperemos que pronto puedan retomar los ensayos 

con la Juve y que también más pronto que tarde, podamos volver a una 

situación en la que sea posible realizar más actividades. 
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LA MÚSICA EN LA CALLE 

 

 
 
Aunque esta actividad nació en el año 2011 como un acto más de los 

organizados con motivo de Santa Cecilia, desde el año 2015 , la Banda 

Municipal de Villena realiza el día de Nochebuena la Música en la Calle. Es 

la forma en la que la Banda ofrece su felicitación navideña a toda la 

población. Este año además tuvo un matiz especial, habitualmente se 

interpretan villancicos en 3 o 4 puntos de nuestra ciudad, pero en esta ocasión 

y gracias a la colaboración de la Concejalía de Fiestas, la Banda, dividida en 

dos grupos, recorrió las principales calles de Villena a bordo de un trenecillo.  
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La actuación, como he comentado antes, fue necesaria realizarla en dos 

grupos, pues algunos instrumentos de tamaño considerable, ocupaban un 

espacio tal y como lo hubiera hecho una persona. Citaremos como ejemplo 

al bombo, que «viajó» en el asiento delantero al que ocupaba el percusionista 

encargado de tocarlo y también a alguna flauta travesera que asomaba por la 

ventanilla. 
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Durante todo el recorrido los componentes de la Banda fueron interpretando 

Villancicos y de esta manera consiguieron llamar la atención de todas las 

personas que en ese momento circulaban por la calle, tanto a pie como en 

sus vehículos. Incluso en algún momento vimos salir de los comercios a 

algunas personas que incluso entonaban los villancicos populares que se 

interpretaban: Dime niño de quién eres, Campana sobre Campana, La 

Marimorena, Arre Borriquito, Los Peces en el Río y Feliz Navidad. 
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Ni que decir tiene que la experiencia fue satisfactoria para todos, el público 

y los propios componentes de la Banda ya que disfrutaron, e hicieron 

disfrutar a quienes les acompañaban, como niños. 
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Habitualmente tras esta actuación la Banda Municipal realiza su tradicional 

brindis de Navidad, pero este año no lo realizó. El motivo no fue otro que 

actuar con la responsabilidad que se debe en este momento, en el que la 

situación sanitaria es tan delicada.  
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Finalizaron las actuaciones de este año, aún tan atípico, de la Banda 

Municipal, pero esperamos volver al año que viene, si nada lo impide con 

mucha fuerza. Pues en 2022 celebraremos el Centenario de la actual Banda 

Municipal de Villena. Celebración que queremos compartir con toda la 

población, deseando que disfrutemos todos de este año tan importante. 
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Artículo publicado en el boletín Día 4 que fuera, abril 2021 

 

 

 

VARIOS PREMIOS Y UNA ANÉCDOTA 
 

 

A lo largo de los casi cien años de su existencia, la Banda Municipal de 

Villena ha participado en certámenes y concursos, en los que ha obtenido 

diversos galardones. En el salón de ensayos de la Banda Municipal podemos 

ver varios pergaminos enmarcados que así lo certifican.  

 

 
 

1925 Certamen en Alicante 

 

La Banda comienza su participación en certámenes tres años después de su 

fundación, en 1925, bajo la dirección de D. Francisco Bravo Gracia 

acudiendo al Certamen Provincial de Bandas celebrado en Alicante. En él, 

la Banda compuesta por jóvenes músicos, obtiene el primer premio. Las 

obras interpretadas fueron Homenaje a Chapí, de Mariano San Miguel, La 

leyenda del Monje y el pasodoble de La Chica del Maestro, ambas de 

Ruperto Chapí. 
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Tras un paréntesis, el día 25 de junio de 1946, bajo la dirección de D. Manuel 

Carrascosa García, la Banda Municipal participa en el Certamen de Bandas 

de Música Civiles, obteniendo el primer premio. Un día después, el 26 de 

junio del citado año, D. José Rocher Tallada, alcalde de la ciudad, insta en 

una nota a los villeneros a que salgan a recibirles «para que sientan vivo el 

abrazo de Villena satisfecha de su Banda de Música». 

 

Al año siguiente, 1947 acuden de nuevo a la ciudad de Alicante para 

participar en el Certamen Regional de Bandas de Música. Un diploma 

certifica la obtención del primer premio. Curiosamente esta actuación tuvo 

lugar el mismo día que el año anterior, el 25 de junio, tras la celebración de 

las Hogueras de San Juan, probablemente dentro del programa de actos de 

dicha festividad. Unos días después se organizó, en el Teatro Chapí, un 

concierto extraordinario como homenaje a la Banda Municipal y a su 

director. 

 

1947 Concierto Homenaje 
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Unos años después, en 1950 la Banda Municipal de Villena acude de nuevo 

a Alicante para participar en el Concurso Regional de Bandas de Música 

Civiles. Se celebró el día 20 de agosto, en aquella ocasión con motivo de las 

Fiestas de Agosto. Consigue nuestra Banda el segundo premio y además 

recibe también el Premio al Pasodoble.  

 

Posiblemente animados por los resultados obtenidos en los años anteriores, 

en 1953 la Banda se desplaza a la vecina localidad de Almansa. El día 3 de 

mayo, en el Campo de Deportes de la localidad se celebra el Concurso 

Regional de Bandas Civiles, organizado, con motivo de las fiestas, por el 

Excelentísimo Ayuntamiento de Almansa. La Banda de Villena formada en 

aquella ocasión por setenta componentes obtiene un meritorio segundo 

premio. Las obras interpretadas fueron: obertura de Oberon de Carl Maria 

von Weber, como obra obligada y la obertura 1812 de Tchaikovski. 

 

De nuevo hay un paréntesis en la participación de concursos para la Banda 

Municipal, y es en el año 1968 cuando acude de nuevo a Alicante, el día 1 

de diciembre, para participar en el Certamen Provincial de Bandas de 

Música.  En esta ocasión la Banda consigue el primer premio interpretando 

Bocetos del Cáucaso de Ivanov y 1812 de Tchaikovski. Dice el artículo 

publicado en el número 12 del periódico Villena de diciembre de 1968, 

firmado por R. (Alfredo Rojas Navarro, componente entonces de la Banda 

Municipal): «Muy pocos minutos bastaron al jurado para decidir; poco 

después de abandonar el lugar desde donde siguió las actuaciones, se leyó 

el resumen del acta que concedía a Villena el máximo galardón dentro de la 

categoría del certamen». 

 

 
1968 Imposición Corbatín primer premio 
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Señalar como anécdota sobre este premio que el artículo citado finalizaba 

con un párrafo que no debió gustar a los responsables políticos de nuestra 

ciudad de aquella época. Dice así: «Conocido el resultado del Certamen 

sobre las tres de la tarde y comoquiera que la Banda y los seguidores que la 

acompañaron quedaron en Alicante algunas horas más, pues tenían prevista 

de antemano su llegada a la ciudad sobre las ocho, hubo tiempo suficiente 

para preparar el recibimiento que la Banda merecía. Este tuvo tan 

singulares caracteres que los componentes de nuestra agrupación musical 

no olvidarán fácilmente este epílogo de un día que resultó para ellos tan 

trascendente en todos sus aspectos». Y digo que no debió de gustar, pues 

sobre el texto del artículo se sobreimprimió una felicitación navideña, 

probablemente, porque no debía de haber otro lugar donde colocarla. 

 

Años después el autor del artículo, Alfredo, encuadernó todos los ejemplares 

del citado periódico añadiendo una nota en la que decía lo siguiente: «El final 

de esta época del citado periódico se debe a una alcaldada de Pascasio 

Arenas, ya que el final del artículo de la primera plana donde digo que el 

recibimiento que se tributó a la Banda no lo olvidaremos jamás (porque no 

lo hubo) hizo que pensara en llevarme al juzgado y que tuviéramos una 

explicación él y yo a solas en su despacho. Y ya no salió otro». 

 

 
1968 Periódico Villena 



 

BMMV 
 

147 

 

Se cierra aquí un periodo de asistencia a certámenes que no se vuelve a 

recuperar hasta el año 2004. Como curiosidad citar que salvo en la primera 

ocasión en la que la Banda estuvo dirigida por Francisco Bravo Gracia, en el 

resto, hasta 1968 estuvo dirigida por Manuel Carrascosa García y en el 

periodo que se abre a continuación en todas las ocasiones la dirección de la 

Banda está a cargo de Pedro Ángel López Sánchez. 

 

El año 2004 la Banda Municipal, acude de nuevo a un certamen, en esta 

ocasión en Campo de Criptana, Ciudad Real, bajo la dirección de Pedro 

Ángel López Sánchez. La Banda participa en el XXXI Certamen Nacional 

de Bandas de Música, celebrado en la citada localidad el día 24 de julio, en 

el que obtiene el tercer premio. La Banda acudió al certamen con las 

siguientes obras: Fiestas en Levante, pasodoble de Manuel Carrascosa 

García, Cinematógrafo Nacional, fantasía de la zarzuela de Gerónimo 

Giménez, como obra obligada y Praise Jerusalem de Alfred Reed, como 

obra de libre elección.  

 

El 30 de marzo de 2008 participa la Banda en la LX edición del Certamen 

Nacional de Bandas Ciudad de Cullera. Las obras con las que concurre en 

esta ocasión son El Arca de Noé de Oscar Navarro González y como obra 

obligada Estampas de Iberia de Francisco Grau Vegara, obteniendo el tercer 

premio. A cada una de las bandas que participaron en el certamen se le hizo 

entrega, por parte de la Casa de Música Consolat de Mar de Benaguasil, de 

una trompeta como recuerdo de su actuación y la organización, con motivo 

de sesenta aniversario de certamen, entregó cuatro mil euros a cada una de 

las agrupaciones participantes.  

 

La Banda vuelve a participar en un certamen en el año 2012. En esta ocasión 

en  la provincia de Tarragona, concretamente acude al VI Certamen 

Internacional de Bandes de Música Vila de La Sénia, celebrado el 14 de abril, 

donde obtiene el segundo premio. Las obras interpretadas en esta ocasión 

fueron Algo muy diferente, pasodoble de Manuel Carrascosa García, y 

Valhalla de Francisco Zacarés Fort. La obra obligada fue Microtopía de Bert 

Appermont, componente del jurado en esta edición. 
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La Banda acude de nuevo a Cullera el año 2016. Allí se celebró el día 3 de 

abril el LXIX Certamen Nacional de Bandas de Música que lleva el nombre 

de la ciudad organizadora. El día 3 de abril se traslada a Cullera una nutrida 

representación de Villena, tanto de componentes de la Banda como 

familiares y amigos de los mismos que les acompañaron. Las obras 

interpretadas en esta ocasión fueron: Entornos de Amando Blanquer 

Ponsoda, y como obra obligada Athenea de José Vicente Egea Insa. En el 

desfile de presentación el pasodoble que interpretó la Banda Municipal fue 

Altanero de Fernando Bonete Piqueras. En esta ocasión la Banda obtuvo el 

tercer premio. 

 

 
Cullera 2016 

 

Al año siguiente y tras muchos meses de preparación la Banda Municipal 

acudió al Concurso Bandistico Internazionale FLICORNO D’ORO, que se 

celebró en la ciudad italiana de Riva del Garda, del 7 al 9 de abril de 2017. 

Hasta allí se trasladan noventa personas, de ellas setenta y nueve músicos, el 

director Pedro Ángel y Ruperto Sola, ayudante de la Banda. Las obras 

interpretadas fueron La Mezquita de Córdoba rapsodia de  Julie  Giroux y 

como  bra obligada Britania de Alessandro  Vesella con  arreglos  de 

Alexandro Celardi. 
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La Banda quedó clasificada en el séptimo puesto de la primera categoría y el 

décimo noveno lugar de las cuarenta y tres bandas que concurrieron a dicho 

concurso.  

 

 
La Banda en Riva del Garda 

 

 

Hasta aquí llega, por ahora, la participación de la Banda Municipal en 

concursos o certámenes en sus casi cien años de existencia. Cada uno de ellos 

ha sido una experiencia positiva para todos y cada uno de los integrantes de 

la Banda, tanto por el esfuerzo que realizan para prepararlo, como por las 

vivencias experimentadas. Ahora toca, en primer lugar, recuperar el ritmo de 

los ensayos cuando la situación actual lo permita y a continuación celebrar 

como la Banda y Villena merecen, el año próximo, el centenario de la 

fundación de esta agrupación tan apreciada por los villeneros. 

 
 

 

Maricruz Rojas Tomás 

Cronista BMMV 
Fotos: Archivo Banda, Archivo A. Rojas y A. Gómez 
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Artículo publicado en la revista especial Día 4 que fuera, agosto 2021 
 

 

VILLENA FESTERA 

A Joaquín, porque lo prometido es deuda. 

 

A principios del año pasado comenté con Joaquín Navarro la posibilidad de 

publicar un artículo en la revista especial Día 4 que fuera sobre el pasodoble 

Villena Festera. Joaquín sin dudarlo un momento me dijo: «cuenta conmigo 

para lo que necesites». Quedamos en que nos reuniríamos con Fernando 

Ugeda y me contarían como se gestó tanto la letra como la música del 

pasodoble. Joaquín me pidió que le diera un par de semanas porque esos días 

estaba algo pachucho y por supuesto le dije: en cuanto puedas me avisas y 

quedamos. Unos días después de esta conversación se decretó el estado de 

alarma y el confinamiento, con lo que nos resultó imposible reunirnos. 

Pensábamos que con un poco de suerte podríamos vernos en no mucho 

tiempo y que todavía tendría tiempo de realizar el articulo, pero 

lamentablemente no fue así. Decidí dejar el articulo para este año y así 

tendríamos tiempo para hablar y reunirnos Joaquín, Fernando y yo, para que 

ambos me contaran todas las particularidades de la creación de esta obra. 

Pero, dice el refrán «que el hombre propone.... y Dios, o quien sea, dispone» 

y la tan esperada reunión ha quedado suspendida para siempre, pero a lo que 

no puedo renunciar es a realizar el artículo. Para ello he de agradecer la 

inestimable colaboración de Fernando Ugeda Fernández, autor de la música 

y de Paco Rosique Pardo uno de los promotores de la idea de realizar este 

pasodoble. Gracias también a Pablo Jesús López Menor y Joaquín Muñoz 

Martínez a quienes he consultado algún dato. 
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Todo comienza cuando Paco Rosique, en el año 2005, en calidad de 

Relaciones Públicas de la Junta Central de Fiestas, presidida por Antonio 

Martínez Martínez, acude como invitado a otras poblaciones a presenciar las 

fiestas. Le llama la atención lo que sucede en algunas localidades cuando 

comienza la Fiesta, concretamente en Elda y Petrer. En ambas ciudades el 

día de la Entrada de Bandas, una vez congregadas todas en la Plaza, se 

interpretan los  pasodobles Idella en Elda y Petrer en la población del mismo 

nombre. En ese momento, los festeros entonan la letra de los citados 

pasodobles, consiguiendo que ambas composiciones se conviertan en un 

himno cantado por todas las personas allí congregadas. Demostrando de esta 

manera la explosión de alegría que sienten los ciudadanos de la población al 

inicio de sus fiestas de Moros y Cristianos. 

 

 

Paco, propone a la directiva de la Junta Central de Fiestas realizar algo 

similar en Villena, la mañana del día 5 de septiembre tras finalizar el Pregón 

y justo antes de iniciar la Fiesta del Pasodoble. La directiva de la Junta piensa 

que no es fácil llevar a cabo esta idea, además ¿cómo se elegiría el 

pasodoble? ¿habría que hacer un concurso? Paco propone encargarlo y 

piensa en Joaquín Navarro García como autor de la letra y en Fernando 

Ugeda Fernández para la música. Fernando había compuesto poco antes el 

pasodoble Manolo el Artesano, un pasodoble fresco y alegre que gustaba 

mucho a Rosique. 

 

 

Poco después, una vez aceptada la idea por la Junta, Paco se pone en contacto 

con su buen amigo Joaquín para trasmitirle esta idea, incluso le dice que el 

pasodoble debería llamarse Villena en Fiestas. Joaquín le responde que así 

no puede llamarse la obra,  ya que unos años antes, el maestro Carrascosa, 

ha compuesto un pasodoble de concierto que lleva este título que se estrenó 

en el concierto del Ecuador Festero de 1996. Aunque inicialmente este 

pasodoble el maestro lo quería dedicar a Joaquín Navarro, este rechazó  la 

propuesta de Carrascosa.  
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Como Joaquín no estaba muy convencido de la propuesta, Rosique le 

argumentó haciendo uso de su amistad lo siguiente: «te voy a dar una cosa 

que no te ha dado nunca nadie, vas a hacer una letra que la va a cantar todo 

el mundo, igual que ocurre con La Morenica». Al mismo tiempo Paco 

también hacía la propuesta a Fernando Ugeda para que fuera el autor de la 

música. Pero Joaquín y Fernando no saben si decidirse a llevarla adelante. 

Una noche al finalizar un ensayo de la Banda Municipal ambos hablan sobre 

el tema y al final dicen «O lo hacemos nosotros o lo harán otros» por lo que 

deciden aceptar la propuesta de la Junta Central de Fiestas y ponerse manos 

a la obra. Aunque para los autores, tal y como dice Fernado, era un 

compromiso porque se trataba de una obra para todo el pueblo, no como en 

otras ocasiones que se compone una obra para una persona o escuadra, o 

representando a un grupo reducido de personas. 

 

Esta fue la idea que motivó a Fernando Ugeda a componer un pasodoble 

alegre, atractivo y de corte villenero. En primer lugar, Joaquín hace la letra 

a la que posteriormente hay que añadir la música. Ahora hay que empezar a 

componer y Fernando empieza a preparar las maquetas que ambos escuchan 

muchos sábados por la tarde para ver cómo resultan y poco a poco, el 

pasodoble va tomando forma. 
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Una vez compuesta la primera parte de la obra, Fernando se plantea como 

hacer el fuerte del pasodoble. Tenía que ser algo que representará a Villena, 

tenía que ser una música del pueblo, por lo que decide poner la Jota de 

Villena, con la dificultad que supone el cambio de ritmo de la jota al 

pasodoble. Además, se complementa con algunas notas de La Entrada y de 

La Morenica y algunos otros adornos musicales. El final está inspirado en 

una traca acabando con tres golpes secos, igual que el preludio de La 

Revoltosa, obra tan admirada por los villeneros, aunque añade el autor que 

eso sí, salvando las distancias. 

 

que En aquellos años Fernando era director de la Banda Juvenil de la Banda 

Municipal y con La Juve hace una primera grabación para ver cómo queda 

el pasodoble. La primera persona que aprende a cantarla es Victoria, la hija 

del compositor, ya que con ella realiza las pruebas para comprobar que se 

pueda cantar sin dificultad. 

 

Una vez finalizado, llega el momento de buscar el coro que la interprete. 

Había que conseguir que fuera un coro popular y transmitiera la idea de los 

autores, un pasodoble que se pueda cantar por todos. Para ello, Rosique se 

pone en contacto con Pablo López para pedirle si puede echarles una mano 

en este tema. En aquella época, el colegio La Encarnación realizaba un 

festival de villancicos, vísperas de Navidad en el que cantaban los alumnos 

del colegio. Pablo, que por entonces colaboraba con la profesora responsable 

de esta actividad, tuvo la idea de que en este festival participaran un grupo 

de padres y profesores que cantaban al final del concierto y piensa que este 

grupo podría encajar para lo que le solicitaba la Junta Central. Se reunieron 

una tarde Joaquín Navarro y Paco Rosique con Pablo López y este grupo de 

cantantes aficionados y les comentaron la idea que aceptaron de inmediato. 

Realizaron varios ensayos, algunos de ellos en el Patio Festero, y en poco 

tiempo el pasodoble estaba listo. 

 

Villena Festera se estrena el año 2007 en el concierto del Ecuador Festero, 

realizado el día 10 de marzo en el Teatro Chapí. El pasodoble, que gustó 

mucho al público presente, que pudo cantarlo ya que se había repartido la 

letra a todos los asistentes al teatro, hubo interpretarlo dos veces ante los 

repetidos aplausos del público. 
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AÑO 2007 

 

 

Una vez estrenado en el concierto del Ecuador Festero, hubo que esperar seis 

meses para que el pasodoble se interpretara en la Plaza de Santiago una vez 

finalizado el Pregón. Y ahí era donde había que comprobar que el resultado 

fuera el esperado. El coro se situó en las escaleras de la Casa de Cultura y 

delante de ellos, la Banda Municipal. A los asistentes se les repartieron unas 

hojas con la letra del pasodoble para que todos pudieran cantarlo. El 

resultado fue satisfactorio tanto para los autores de la obra como para los 

miembros de la Junta Central de Fiestas que habían promovido la idea. 

 

Desde ese año 2007, el pasodoble se interpreta tal como se realizó la primera 

vez. El día 5 por la mañana tras el Pregón de Fiestas, la Banda Municipal de 

Villena, acompañada de un coro popular y de todos los asistentes a la Plaza 

de Santiago, entonan este pasodoble momentos antes de iniciarse el primer 

desfile de nuestras Fiestas, la Fiesta del Pasodoble.  Desde el primer año 

podemos ver al compositor Fernando Ugeda dirigiendo a la Banda Municipal 

y a Joaquín Navarro, autor de la letra, cantando en el coro junto a su familia. 
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Poco después se realizó una grabación de la obra en los estudios de 

Visualsonora, quedando como testimonio del trabajo realizado por la Banda 

Municipal y por el coro. Este pasodoble, posteriormente, se interpretó en 

IFA, Institución Ferial Alicantina, en la inauguración de Expofiesta dentro 

del espacio Artefiesta, en el que se englobaban todos los artesanos y 

comerciantes de nuestra ciudad relacionados con la Fiestas de Moros y 

Cristianos. Con esta actuación se pretendió trasladar allí el emotivo momento 

que se vive en nuestra ciudad el día 5 de septiembre, minutos después de las 

doce del mediodía. 

 

Unos años después una lluviosa mañana del 6 de septiembre del año 2015, 

Fernando y su buen amigo José Francisco Navarro Gabaldón, salían de tomar 

un café de la cafetería que hay frente a la Iglesia de Santiago. Enfrente de 

ellos a unos metros de distancia vieron un grupo de festeros, concretamente 

de la comparsa de Piratas y uno de ellos levantando los brazos y en voz alta, 

entonó Villeneros y Villeneras…...   
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Los dos amigos se echaron a reír por la espontaneidad del cantante, pero este 

hecho dejó probado que el pasodoble ha calado en los festeros de la ciudad 

 

Aun así no todas las personas que se congregan el día 5 en la Plaza de 

Santiago conocen totalmente la letra, además de que todos los años nos 

visitan personas de fuera de nuestra población. Pablo López sugiere colocar 

para ese día una pancarta en la fachada de la Casa de Cultura con la letra 

para que todos los que acuden allí puedan cantarla. 

 

La próxima vez que escuchemos Villena Festera el día 5 por la mañana, no 

veremos a Joaquín cantando su obra. Pero siempre que nosotros lo cantemos 

le recordaremos y si cerramos los ojos sentiremos su presencia en el coro, 

transmitiéndonos su característica alegría. 
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Publicación en la página web de la Junta Central de Fiestas en la colección 

Descubriendo el acervo festero 

 

 

RECONOCIMIENTOS Y NOMBRAMIENTOS DE HONOR 

 

 
 
 

Según el reglamento de la Banda Municipal de Música de Villena, esta 

contempla dos reconocimientos de carácter anual que son la Musa de la 

Música y el Músico del Año que se otorgan a componentes en activo de la 

Banda Municipal. Estos nombramientos, que se realizan en el concierto de 

Santa Cecilia, se comenzaron a otorgar en el año 1988 y se han concedido 

ininterrumpidamente, salvo el pasado año 2020 ya que como todos sabéis no 

se pudo realizar ninguna actividad desde el mes de marzo. Durante todos 

estos años muchos han sido los miembros de la Banda Municipal, propuestos 

por sus compañeros, que han ostentado estos cargos.  
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Relacionarlos a todos sería muy largo, pero todos ellos se han mostrado y se 

muestran muy orgullosos de representar de esta manera a su Banda.  

 
 
También hay otros reconocimientos que  recoge el reglamento de la Banda, 

el de Músico o Director de Honor, que se otorga con carácter excepcional y 

honorífico a componentes, ex componentes o personas relacionadas con la 

Banda Municipal. Dentro de esta categoría, cuatro han sido los nombrados 

Directores de Honor, Manuel Carrascosa García (1996), Antonio Ferriz 

Muñoz (1998), Antonio Milán Juan (2005) y Fernando Ugeda Fernández 

(2006). 

 

 

Doce los nombrados Músicos de Honor. El primero de ellos, en 1995, 

Antonio Estevan Navarro conocido por todos como Toni el de la Banda. 

Muchos podemos recordar a este personaje tan peculiar que cerraba siempre 

el desfile de la formación y que era querido tanto por los componentes de la 

Banda, como por muchos villeneros y villeneras. A Toni, que fue durante 

muchos años ayudante de la Banda Municipal, le siguieron Alfredo Rojas 

Navarro (1999), José Navarro Oliva (2000) componente de la Banda en el 

año de su fundación. Recibieron también este galardón José García Ruescas 

(2001), José Urrea Domene (2003), José Tomás García (2004), Ramón 

Lorente Sarrió (2007) Pedro Mateo Melenchón (2013), José Bañón Navarro 

(2015), Pedro Martínez López (2016) y Juan Soler Estevan (2017), todos 

ellos músicos de la Banda Municipal. Unos recibieron el nombramiento 

siendo músicos en activo y otros después de haber dejado de formar en sus 

filas, pero todos tienen algo en común, su pertenencia durante muchos años 

a la Banda. 

 

 

Pero destacaré la concesión en el año 2002 a José Francisco Navarro 

Gabaldón del nombramiento de Músico Honorífico.  José Francisco, 

conocido por la mayoría como Jose  Querrecle, es la única persona que ha 

recibido tal galardón sin haber sido nunca componente de la Banda 

Municipal. El galardón le fue concedido, como dice el diploma que se le 

entregó “en reconocimiento a las innumerables colaboraciones y atenciones 

que siempre ha tenido con esta su Banda”. Algo que José Francisco realizó 

gustosamente durante muchos años y que por ello la Banda Municipal quiso 

reconocer su inestimable labor. 

 
 



 

BMMV 
 

159 

 
 
Hasta ahora, como podemos ver, todos los nombrados Director o Músicos 

de Honor han sido hombres, espero que más pronto que tarde sea nombrada 

como Música de Honor alguna mujer, pues seguro que entre las componentes 

femeninas de la Banda hay quien puede merecer este nombramiento. 

  
Maricruz Rojas Tomás 

Cronista BMMV 
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Artículo publicado en la revista Villena 2020/2021 

 

 

LA BANDA MUNICIPAL DE VILLENA Y LA COVID-19 

 

Si hay un hecho que pasará a la historia este año 2020, es la pandemia 

generada por la aparición de la Covid-19 y que ha afectado a nuestro país en 

gran manera. Como cualquier persona o asociación, la Banda Municipal de 

Música de Villena se ha visto afectada, como los componentes de la misma 

a nivel personal. Durante tres meses la Banda paralizó totalmente sus 

actuaciones, quedaron aparcados ensayos, conciertos, desfiles y toda la 

actividad prevista. Independientemente de cómo afectó a la Banda como 

grupo, esta situación se ha visto reflejada de manera diferente en sus 

componentes, pues dentro de ella hay una gran variedad personas, de 

diferentes edades, situaciones personales y maneras de afrontar el problema, 

según la situación personal de cada uno de ellos. He realizado una serie de 

preguntas a diversos componentes de la Banda, además de a su director y al 

presidente del la comisión y las respuestas en algunos casos han sido 

similares pero en otros han sido totalmente diferentes. Hay que tener en 

cuenta, que estas entrevistas se realizaron desde finales del mes de agosto 

hasta la primera mitad del mes de septiembre, y no se sabe con seguridad 

cual será la situación de la Banda Municipal en las fechas en las que se 

publique este artículo. 
 

A la pregunta de cómo les afectó el confinamiento y las medidas sanitarias 

debidas a la existencia de la Covid-19, estas han sido sus respuestas: 

Florencio Guerra: A nivel general lo he llevado bastante bien y siempre 

cumpliendo en todo lo posible, con las limitaciones del gobierno. 

Antonio Hernández: Con mucha preocupación por cómo se podía 

desarrollar la situación sanitaria y muy pendiente de llevar a cabo 

correctamente todas las medidas que se nos recomendaban. 

Lucía Menor: En Países Bajos, donde estoy estudiando actualmente y donde 

me encontraba durante el estado de alarma, no afectó tanto como en España. 

Cerraron restaurantes, bares, universidades, teatros, etc., pero si podíamos 

salir a la calle, entonces se me hizo más ameno que si hubiese estado en 

España. 

Miguel Ángel Pastor: Lo mejor que he podido. En sí mismas, las medidas 

sanitarias son necesarias y hay que cumplirlas. Ahora, cuando tienes dos 

hijas pequeñas, con esa vitalidad y esas ganas de vida, parece que nuestro 

piso se nos ha quedado pequeño. Pero aun así, considero que este ha sido un 

tiempo de reflexión, de darle vueltas a las cosas que no funcionan bien…de 

reinventarse, en el fondo. 
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Belén Estevan: Al principio lo llevábamos bien, hacía mucho que no 

estábamos tanto tiempo la familia junta, pero claro al final todo cansa, las 

peques necesitaban salir y a veces era un poco complicado sobrellevar la 

situación, pero siempre nos tuvimos que adaptar a la situación en la medida 

de lo posible. 

Raquel Prats: La primera semana lo llevé muy mal pero luego poco a poco 

me fui adaptando a la nueva situación y lo llevé bastante bien. 

Rocío Salvador: A nivel general, el confinamiento ha sido un periodo 

inesperado y desconocido para todos, en mi caso e imagino que, 

coincidiendo con muchísima gente, al principio fue más costoso de llevar, 

pero conforme fue transcurriendo el tiempo me fui habituando a ello, 

recibiendo las clases, tanto escolares como del conservatorio, 

telemáticamente.  

Pedro Ángel López: las primeras dos semanas pasaron rápido, aunque esto 

trajo consigo la suspensión del concierto de marchas de procesión, previsto 

para finales de marzo, pero pensaba en actividades que se pudieran realizar 

los meses de abril y mayo, aunque luego la realidad es que no se pudo realizar 

nada. 

Pepe Ferri: El confinamiento creo que regular, como la mayoría de las 

personas, pero también me ha servido para ordenar y hacer esas cosas 

pendientes que todos dejamos para hacer en otro momento. Como músico 

tocando de vez en cuando para no perder práctica con el instrumento. 

Respecto a las medidas sanitarias he procurado guardarlas esperando a que 

pase esta situación y podamos volver a la normalidad. 
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Ante la pregunta de cómo les afectó la situación que estamos viviendo 

respecto a la actividad de la Banda y que situaciones echan en falta, las 

respuestas fueron las siguientes: 

Florencio: No te imaginas, lo que para este humilde andaluz de nacimiento 

y villenero de acogida, supone ser miembro de la Laureada Banda Municipal 

de Villena. La inactividad de la Banda, para mí ha sido un fuerte mazazo, 

soy una persona que ha echado mucho de menos esos ensayos, esas 

charraícas con los compañeros, los conciertos, esos dobletes con otros 

músicos de otras formaciones, y un sinfín de cosas. 

Antonio: Debido al confinamiento, claro que he visto que la actividad de la 

Banda ha sido nula. A mi me ha afectado esta situación de no saber casi nada 

de los ensayos, y no saber cómo estarían mis compañeros. En conclusión, sí 

he echado en falta los ensayos, pero sobre todo he echado en falta más saber 

de mis compañeros.  

Lucía: Mi intención era reincorporarme a los ensayos tras volver en mayo, 

pero los ensayos se retomaron más tarde. A pesar de que en los Países Bajos 

ensayo bastante, ya que soy flautista en la orquesta de la universidad, he 

echado en falta la dinámica de la banda: estar concentrados durante unas 

horas, pero también ponernos al día con nuestros compañeros en los ratitos 

de descanso o tomarnos alguna cerveza después de ensayar.  

Miguel Ángel: La he echado mucho en falta. Aun así soy de los privilegiados 

que ha podido tocar en casa acompañado. Principalmente me han faltado los 

ensayos, pero lo he sustituido por la práctica personal en casa. Además, 

nuestras relaciones sociales, se basan en personas que forman o han formado 

parte de la banda. Es por eso que, con los compañeros más cercanos, hemos 

mantenido el contacto por videoconferencia.  

Belén: Por supuesto que después de más de 25 años en la banda y cuando tu 

círculo está compuesto por músicos de ahora y de antes es muy difícil parar 

en seco y gracias a las nuevas tecnologías hemos podido hablar con todos y 

todas ellos/as. 

Raquel: El primer mes casi lo tomé como un descanso, pero luego lo echaba 

en falta, además de la obligación de tocar y asistir a los ensayos, los ratos 

que compartes con los compañeros antes y después de los ensayos y el 

trabajar obras nuevas y la dinámica de los conciertos. 

Rocío: Esta situación para mí, que este año soy educando, me ha transmitido 

el sentimiento de rabia, ya que me hacía mucha ilusión participar en los 

distintos actos que tiene la banda a lo largo del año, de los que por primera 

vez iba a ser partícipe. He echado mucho en falta sobre todo el ambiente del 

viernes, ya que, durante toda la tarde hasta el ensayo de la banda, lo pasaba 

con todos mis compañeros y amigos. 
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Pedro Ángel: Esta situación me llevó a pensar en que actividades podría 

realizar la Banda a largo plazo, ya que la situación la veía bastante 

complicada para poder realizar algo en un corto periodo de tiempo.  

Pepe: A mi me ha afectado mucho esta situación, el acudir a los ensayos al 

final del día supone una desconexión después del trabajo diario. Además, se 

echa en falta el compartir esos ratos con el resto de los compañeros. 

 

El 18 de junio, por fin, se pudieron volver a retomar los ensayos, eso sí, con 

un número muy pequeño de componentes y guardando las debidas medidas 

de seguridad y hoy en día, no se ha podido reunir la Banda al completo. A la 

pregunta de cómo ve cada uno la dinámica de ensayos que se está llevando 

a cabo en la Banda Municipal durante los meses de verano y que actividades 

están echando en falta, respondieron lo siguiente: 

Florencio: En cuanto a la dinámica de ensayos actual, pienso que, si nuestro 

director Pedro Ángel los ha puesto así, es porque es lo mejor para nosotros, 

soy una persona que confía mucho en nuestro director. 

Antonio: La dinámica de ensayos no me parece mal, porque tenemos que 

guardar las distancias obligatorias, sin mucha gente junta. Claro que echo de 

menos algún concierto, y sobre todo algún desfile.  

Lucía: A pesar de que no me guste, porque es un poco frío todo, creo que es 

la única opción que tenemos por ahora, dado que somos muchos. Creo que 

tener objetivos a corto o largo plazo siempre motiva a los músicos a ir a 

ensayar. 

Miguel Ángel: Los ensayos son necesarios. El principal problema que 

tenemos hoy en día, es que, al estar separados, no nos oímos lo 

suficientemente bien. Creo que deberíamos potenciar la realización de 

ensayos en grupos más pequeños. Además, de cara al otoño y al invierno, 

que no podremos ensayar al aire libre, la reducción del número de músicos 

en cada ensayo va a ser necesaria.  

Belén: Después de tanto tiempo sin ensayar con gente es casi necesario para 

nosotros asistir a algún ensayo, es una forma de evadirnos de la realidad que 

tenemos y socializar con la gente que tanto tiempo llevábamos viendo cada 

semana, aunque tengamos que mantener la distancia de seguridad. 

Raquel: Los ensayos tal y como los estamos realizando ahora son raros, al 

no juntarnos toda la Banda, hay compañeros a los que no ves. Además, al 

estar a tanta distancia unos de otros, no nos escuchamos entre nosotros como 

normalmente hacemos. 

Rocío: Ahora que la situación ha mejorado y hemos podido retomar los 

ensayos, las medidas para poder hacerlos son excepcionales para que no haya 

ningún contagio. Aun así, echo mucho en falta salir a tocar por la calle y 

hacer conciertos ya que es una de las cosas que más me gusta y que llevamos 

un periodo de tiempo muy largo sin hacer. 
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Pedro Ángel: No hay posibilidad de realizar los ensayos de otra manera. 

Para mí es fundamental mantener las medidas de seguridad necesarias. 

Aunque es difícil coordinar el sonido con tanta distancia entre los músicos y 

yo. 

Pepe: Está claro que La dinámica de ensayos actual no es la que quisiéramos 

llevar, no podemos juntarnos toda la banda, no podemos escuchar a todas las 

cuerdas, pero es lo que debemos de hacer ahora. Desde luego que se echan 

en falta los conciertos y desfiles, pero por ahora no podemos realizarlos, al 

menos tal y como lo estábamos haciendo normalmente.  

 

 

 

Otro tema sobre el que les pregunté fue si pensaban que este año la Banda 

podría realizar las actividades de Santa Cecilia y estas fueron sus respuestas: 

Florencio: Temblando estoy, de que llegue Santa Cecilia. Es una actividad 

que para el músico es especial. A mí, me gustan todos los actos, sobre todo 

la recogida de educandos, recuerdo la mía que significó mucho para mí ser 

miembro de esta Banda. 

Antonio: Creo que de momento no se podrán realizar las actividades de 

Santa Cecilia. Claro que las voy a echar en falta, es la situación cumbre del 

músico, hay muchas sensaciones que se viven apasionadamente para la 

Banda.  
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Para mi es especial la recogida de educandos, luego el concierto que siempre 

nos sorprende Pedro, nuestro director, cada año se supera y prepara un 

concierto espectacular. Luego, el compañerismo que hay entre nosotros, 

todas las cuerdas, las partidas de truque, dominó etc.  

 

El partido del fútbol entre todos, hay su rivalidad, pero al final somos 

compañeros. Claro que las voy a echar en falta, por desgracia.    

Lucía: Como todavía me queda un año de máster, en caso de que se pueda 

celebrar, no podría participar en Santa Cecilia este año. ¡Pero por supuesto 

que lo voy a echar en falta! Lo que más pena me dará perderme es el 

concierto en el Teatro Chapí, la convivencia y… ¡LA CENA!  

Miguel Ángel: Ganas tengo. Pero hay que ser responsables y realizar aquel 

tipo de actividad que esté permitida. Todos queremos disfrutar, pero hay que 

ser conscientes de nuestro nexo. ¡Somos músicos! Creo que lo primero que 

deberíamos hacer es música. 

Belén: Desgraciadamente, me parece que no vamos a poder realizar ninguna 

actividad de Santa Cecilia, aunque por ganas no serán, pero tenemos que ser 

conscientes de la situación en la que nos encontramos, y el próximo año lo 

haremos mejor, seguro. Para mí el concierto de Santa Cecilia es el mejor 

acto, es un concierto que no va dedicado a nadie es «nuestro concierto» en 

el que nos emocionamos, nos reímos e incluso lloramos, y para un músico 

compartir estas emociones es algo muy sano y bonito. 

Raquel: No creo que este año sea posible celebrar Santa Cecilia, por lo 

menos tal y como lo hacemos habitualmente. Lo que mas echaré en falta será 

la recogida, el almuerzo, ya que me gusta mucho participar en el concurso 

de gachamiga y como no, el concierto porque siempre preparamos algo muy 

chulo, aunque a veces me resulte un poco complicado. 

Rocío: Sobre las actividades de Santa Cecilia pienso, que, si la situación 

actualmente no va a más, sí que se podrían hacer varios actos de Santa 

Cecilia siempre manteniendo las medidas sanitarias, pero no todos, ya que 

muchos de ellos no las cumplen. 

Pedro Ángel: No creo que podamos realizar las actividades de Santa Cecilia 

como en otras ocasiones. Intentaré poder realizar el concierto, aunque no tal 

y como siempre lo hacemos, ya que somos muchos músicos para poder estar 

todos juntos a la vez en el escenario. Personalmente echaré en falta esos días 

estar con la familia musical.  

Pepe: No creo que se puedan celebrar todas las actividades de Santa Cecilia 

que realizamos habitualmente. En algunas de ellas se congrega una gran 

cantidad de gente y eso, hoy por hoy, no es posible. Si podemos realizar 

algún acto será el concierto, donde es posible organizar tanto a los músicos 

como al público.  
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Por mi parte echaré en falta sobe todo la recogida y por supuesto el concierto 

y la convivencia durante todo un mes con el resto de mis compañeros. 

Además para los miembros de la Banda esta celebración, supone una 

recompensa por el esfuerzo realizado durante el año. 

 

Otro aspecto que ha afectado a la Banda en su organización es la suspensión 

de las Fiestas. A la pregunta de cómo les afecta esta suspensión como 

músicos y en algunos casos como festeros, estas son las respuestas: 

Florencio: Cierto es que voy a echar mucho de menos, nuestras Fiestas de 

Moros y Cristianos, porque me gustan todos los actos de nuestras Fiestas, y 

la parte musical todavía más, siempre destacando esa Fiesta del Pasodoble, 

y como no, esos golpes de maza al Bombo de las cuatro de la tarde del día 

cinco, para mí, momentos del nudillo en la garganta. 

Antonio: Con la suspensión de las Fiestas, en la Banda hay muchas cosas 

que se van a quedar sin poder realizarse, como: el pasacalles, el desfile con 

la Virgen María de las Virtudes desde Salesianos a Santiago, el concierto del 

día cuatro, el día cinco la Fiesta del Pasodoble, por cierto muy bonito, 

siempre me ha gustado mucho, luego a las cuatro de la tarde la Entrada, 

impresionante, sin comentarios. Luego, el día seis la Cabalgata, siempre nos 

sorprende nuestro director, y preparamos unas piezas chulísimas. La Ofrenda 

y la Procesión, son actos que se van a echar de menos. No participar de 

músico, me da mucha pena, porque se viven momentos y situaciones muy 

bonitos. Y como festero, echaré en falta esos momentos que te juntas con tus 

compañeros, amigos y desfilar por La Corredera. 

Lucía: Desafortunadamente el año pasado no pude estar en fiestas, pero este 

año sí que pude alargar las vacaciones. Lo que más suelo disfrutar es la Fiesta 

del Pasodoble del cinco por la mañana y la Entrada, aunque este año me 

volveré a quedar con las ganas. 

Miguel Ángel: No soy festero y siempre he vivido las fiestas como músico. 

Recorrer los desfiles de arriba a abajo, para volver a hacer otro pase, es el 

modo en el que entiendo estos días. Eso y disfrutar de la familia y de los 

amigos. Es cierto que lo voy a echar de menos, pero también supone 

descanso. Otros años vendrán para poder disfrutar 

Belén: A mí me encantan las fiestas, aunque no salgo en ninguna comparsa, 

pero llevo desde los quince años como músico y no conozco otra cosa que 

no sea tocar con alguna o varias comparsas. Este año lo estoy echando de 

menos muchísimo, como todos mis compañeros y compañeras, pero esto 

pasará y pronto volveremos a tocar como lo hemos hecho desde hace tantos 

años. 

Raquel: Me duele tanto como música que, como festera, aunque son amores 

distintos lo siento por los dos aspectos.  
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Como música, echaré en falta el momento de las cuatro de tarde del día cinco, 

ya que es esa ocasión siempre tengo recuerdos de personas o situaciones 

entrañables para mi. 

Rocío: El no haber participado este año en las fiestas patronales como 

músico de la Banda Municipal me ha resultado muy doloroso ya que para mí 

era un año y sobre todo unas fiestas llenas de expectativas y de emociones, 

como músico y como festera, ya que compaginarlos por primera vez 

despertaba para mi gran curiosidad. 

Pedro Ángel: Respecto a las fiestas lo que mas estoy echando en falta es la 

preparación de las mismas. El mes de agosto que habitualmente es muy 

fuerte en lo que a ensayos se refiere, este año está resultando muy tranquilo, 

pues, aunque estemos realizando ensayos, al no tener como objetivo las 

fiestas, no tenemos la misma motivación, ni el mismo trabajo que otros años. 

Pepe: Como músico una experiencia negativa. Después de diecinueve años 

en la Banda este año la sensación de vacío durante esos días ha sido muy 

grande. Los actos que mas  he echado en falta son el concierto del día cuatro 

y el día cinco, desde primera hora de la mañana, que vamos a recoger a las 

Regidoras, la Fiesta del Pasodoble y por supuesto, la Entrada. A pesar de ser 

un día largo resulta muy satisfactorio. Como festero añoraré a los amigos y 

esos abrazos que ahora no podemos darnos. Y también reunirnos con esas 

personas que solo vemos de año en año por diversos motivos, además de el 

no poder desfilar, los almuerzos con sus charraícas y otros muchos 

momentos entrañables. 
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Una cuestión que les planteé fue como ven cada uno de ellos que puede 

continuar la Banda su actividad en esta situación especial y si tenían alguna 

idea que pudieran aportar para el funcionamiento las respuestas son las 

siguientes. 

Florencio: No estoy capacitado para dar respuesta a esa pregunta, pero me 

dejo llevar por el criterio de nuestro director, que yo se positivamente, que 

él va a hacer lo mejor para nosotros. 

Antonio: Yo creo que en la situación actual la Banda está funcionando en la 

manera que debe hacerlo. Tenemos que ser muy prudentes y llevar mucho 

cuidado con las medidas de seguridad, como las estamos llevando 

últimamente con pocos compañeros, en los ensayos y demás. 

Lucía: En verano los ensayos se han estado haciendo en el Patio Festero, con 

grupos reducidos. Conforme vaya entrando el frío y se tenga que ensayar en 

el salón de la banda, ¡tendremos que echar abajo unos cuantos tabiques para 

caber todos!  

Me imagino que la mejor opción será seguir ensayando en grupos pequeños 

e ir organizando conciertos o audiciones con aforo limitado, siempre que se 

pueda. 

Miguel Ángel: Deberíamos seguir ensayando y potenciando la práctica 

personal en casa. Además, creo que tocar en pequeños grupos, nos permitiría 

realizar actuaciones públicas. Pero siempre siguiendo las recomendaciones 

de las autoridades sanitarias. 

Belén: Pues en mi opinión sí que puede funcionar, seguiríamos ensayando 

en grupos pequeños y posiblemente podríamos hacer conciertos en grupos 

de cámara o ensembles  por cuerdas. 

Raquel: Creo que tendremos que continuar con esta dinámica de ensayos, 

aunque no sea la que mas nos guste. En la situación en la que nos 

encontramos no creo que se pueda hacer de otra manera. 

Rocío: Sobre los ensayos, pienso que no podemos ir más allá hasta que la 

situación lo permita, tendremos que seguir funcionando como hasta ahora.  

Pedro Ángel: Los ensayos solamente podemos realizarlos en grupos mas  

pequeños de lo habitual. En verano los hemos realizado en el Patio Festero, 

pero en invierno necesitamos un local cerrado y mas grande del que 

disponemos, todavía no sé cómo los haremos. El no tener un objetivo 

cercano afecta el día a día de los ensayos, ya que el músico no tiene la misma 

motivación. 

Pepe: Es difícil afrontar la situación actual, pero esto nos ha llevado a 

reinventarnos. Para los músicos es difícil, tenemos unas limitaciones que 

otros no tienen, por ejemplo, nosotros no podemos realizar ensayos virtuales.  
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Para finalizar les pregunte qué acto es el que más han echado, o van a echar 

en falta a lo que respondieron: 

Florencio: ¡¡TODOS!! entre tantos hobbies que hay yo elegí ser músico, y 

todavía no ha salido nada para sustituirlo, y creo que ya no habrá nada que 

haga que deje de ser MÚSICO. 

Antonio: El acto que más voy a echar en falta, es el día cinco a las cuatro de 

la tarde, el arranque de la Banda en el desfile de la Entrada. 

Lucía: No sé como me las apaño, que siempre que toco en la Entrada acabo 

llorando como una magdalena. Así que supongo que ese es el acto que más 

voy a echar de menos. 

Miguel Ángel: Lo tengo muy reciente. El pasacalles de antes de fiestas. Es 

una explosión de vitalidad de todo el pueblo. Es el día en el que todos 

sentimos que las fiestas ya están aquí.  

Belén: Pues sin duda el día cinco de septiembre a las cuatro de la tarde, solo 

una vez no toqué y lo pasé tan mal que no me gustaría repetirlo. Esa 

sensación solo la puede describir un músico de la Banda Municipal. Pero 

bueno, otro año será y seguro que lo pasaremos genial. 

Raquel: Si no se puede realizar, echaré mucho en falta la cabalgata de Reyes 

Magos. Para mí es muy bonito poder ver mientras desfilamos las caritas de 

ilusión de los niños y niñas. 

Rocío: El acto que más he echado en falta y creo que cualquier educando 

espera con gran ilusión ha sido el día cinco, ya que pienso que vivirlo desde 

dentro tiene que ser una sensación tan grande, intensa, y extraordinaria que 

no puede ser expresada con palabras. En definitiva, creo que este año la 

suspensión de actos nos ha afectado a todos, y que tenemos que levantar la 

cabeza y pensar que el año que viene si todo va bien se podrán realizar con 

normalidad y muchos de ellos con más sentimientos de lo habitual. 

Pedro Ángel: Sin ninguna duda el concierto del día cuatro. El estar todo el 

mes de agosto preparándolo con la Banda y sobre todo el estrés que me 

supone personalmente su preparación. 

Pepe: Todos los actos en general, pues para mi todos son importantes por 

pequeños que parezcan. Pero si hay que destacar algo, los actos de Santa 

Cecilia en general y el concierto en particular. Además, el concierto del día 

cuatro y todas las actividades del día cinco.   
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Al realizar estas entrevistas surgieron otros temas tanto con Pedro Ángel 

como con Pepe Ferri, debido a la responsabilidad que ambos tienen, uno 

como director y otro como presidente de la Comisión de la Banda Municipal.  

 

Pedro Ángel en calidad de director de la Banda nos comentó que está 

resultando algo complicado el mantener motivados a los músicos, que tienen 

ganas de volver a la rutina. Por lo que su objetivo es conseguir mantenerlos 

motivados con actividades a largo plazo. Está cercana la celebración del 

centenario de la Banda, que se realizará el año 2022 y esto puede ayudar a 

mantener la ilusión de todos.  Y además en estos momentos en los que el 

trabajo es menor, se pueden ir preparando algunas cosas que se prevé realizar 

ese año. Además, se ha visto obligado a cambiar el concepto que hasta ahora 

se tiene de la Banda, pues hay que trabajar en grupos mas pequeños, pero 

hay que ir haciendo actividades para mantener la ilusión. Confía en que una 

vez pase toda esta situación que estamos viviendo, las instituciones, a nivel 

general, apoyen tanto al mundo de la música como al de la cultura que tanto 

ha servido para animar a la ciudadanía en los momentos difíciles del 

confinamiento. Aunque necesariamente haya tenido que pasar en estos 

momentos a un segundo plano. 
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Así mismo Pepe nos comenta que como presidente de la Comisión de la 

Banda, al no poder realizar ahora actividades el trabajo es menor, pero hay 

que seguir trabajando para no perder el contacto entre los miembros de la 

comisión y además apoyar al director a la hora de organizar los ensayos en 

cuanto a logística se refiere. Valora positivamente la actitud de los músicos 

en acudir a los ensayos que se están realizando. Además, agradece a la Junta 

Central de Fiestas la cesión del Patio Festero donde se han realizado los 

ensayos durante todo el verano.  Pero el problema viene ahora cuando 

comience a hacer mas frío, ya que el salón de ensayos de la Banda es muy 

pequeño y en el solo pueden ensayar de quince a veinte músicos guardando 

las medidas de seguridad. A fecha de redactar este artículo todavía no se sabe 

dónde se van a poder realizar los ensayos, no ya con la Banda al completo, 

ni siquiera con la mitad de la Banda. Quizá esta situación sirva para que se 

vea claramente la necesidad de que la Banda Municipal de Villena pueda 

contar con un salón de ensayos adaptado a sus necesidades. Así mismo, 

espera que una vez pase esta situación las instituciones a nivel general sepan 

reconocer la importancia de los músicos, que sobre todo a nivel profesional 

se encuentran normalmente en una situación muy delicada. 

 

Estas son las opiniones de un grupo de componentes de la Banda Municipal, 

que como ya comenté al principio, son de diferentes edades y con diferentes 

situaciones personales, pero si que hay cosas que son comunes a todos ellos. 

Además de su amor por la música, está el sentimiento de pertenencia a la 

Banda como un grupo no solo de músicos que se reúnen para ensayar y 

actuar, si no como un grupo de compañeros y amigos con el que disfrutar 

haciendo algo que es común para todos ellos. 

 

Personalmente, doy mi agradecimiento a todos y cada uno de los 

entrevistados por responder a mis preguntas y, sobre todo, por prestarme un 

rato de su tiempo. 

  
Maricruz Rojas  

Cronista BMMV  
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